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Le remaniement 
ministériel opéré 
dimanche par le 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a débouché sur la réduction 
du nombre de départements 
ministériels, avec toutefois 
l’implication de nouvelles 
compétences notamment 
dans le secteur économique 
tout en maintenant les 
ministres de souveraineté à 
leurs postes respectifs.
Le remaniement du 
Gouvernement de Abdelaziz 
Djerad aura touché 
principalement le secteur 
économique, alors que le 
nombre des départements a 
été ramené, pour des raisons 
d’efficacité, à 34 ministères, 
à travers la fusion et la 
suppression de certains 
départements.
A cet effet, les ministères 
de l’Energie et des Mines 
ont été fusionnés et confiés 
à Mohamed Arkab qui 
remplace ainsi Abdelmadjid 
Attar qui était à la tête 
du ministère de l’Energie 
depuis juin 2020.

Le Président Tebboune 
a également nommé 
Mohamed Bacha à la tête du 
ministère de l’Industrie, en 
remplacement de Ferhat Ait 
Ali Braham, tandis que le 
secteur de la Numérisation 
et des Statistiques a été 
confié à Hocine Cherhabil 
en remplacement de Mounir 
Khaled Berrah.
L’ancien directeur général 
de l’Agence nationale 
de l’amélioration et du 

développement du logement 
(AADL), Tarek Belaribi 
a été promu au poste de 
ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville et succède Kamel 
Nasri, nommé en juin 
2020. Ce dernier a changé 
de portefeuille puisqu’il 
est désormais chargé du 
ministère des Travaux 
publics et des Transports, 
en remplacement de Farouk 
Chiali.

Le président de la 
République a en outre confié 
le secteur des Ressources 
en eau à Mustapha Kamel 
Mihoubi qui remplace 
Arezki Berraki, de même 
que Mohamed Ali Boughazi, 
nommé ministre du 
Tourisme, de l’Artisanat et 
du Travail familial à la place 
de Mohamed Hamidou.
Dalila Boudjemaa, qui 
avait occupé pendant 
plusieurs années le poste 

de directrice générale 
de l’Environnement, a 
été promue ministre de 
l’Environnement, un 
portefeuille qu’occupait 
Nassira Ben Harrats, alors 
que le secrétaire général 
du gouvernement, Yahia 
Boukhari a été maintenu.
En tout, sept (7) ministres, 
trois (3) ministres délégués 
et un secrétaire d’Etat ont 
quitté le gouvernement. 
Il s’agit de Abdelmadjid 
Attar, Ferhat Ait Ali 
Braham, Mounir Khaled 
Berrah, Farouk Chiali, 
Arezki Berraki, Mohamed 
Hamidou, Nassira Ben 
Harrats, outre Hamza Al Sidi 
Cheikh (ministre délégué 
chargé de l’environnement 
saharien), Aissa Bekkai  
(ministre délégué chargé 
du Commerce extérieur), 
Bachir Youcef Sehairi 
(chargé de l’Industrie 
cinématographique) 
et Mohamed-Cherif 
Belmihoub (ministre 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de la 
prospective).

Remaniement du GouveRnement de abdelaziz djeRad :

Implication de nouvelles compétences dans le secteur 
économique, réduction du nombre de départements

Le président Tebboune signe le décret 
portant dissolution de l’APN

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

chef suprême des forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 

a signé le décret présidentiel 
portant dissolution de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
Dans un discours à la Nation, jeudi 

dernier, le président Tebboune 
avait annoncé la dissolution de 
la Chambre basse du Parlement 
et l’organisation d’élections 
législatives anticipées.
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Remaniement ministéRiel :

 Les Ministres sortants

Plusieurs ministres 
quittent le 
gouvernement de 

Abdelaziz Djerad suite 
au remaniement opéré 
dimanche par le président 
de la République, 
Abdelmadjid Tebboune .

Il s’agit de Ferhat 
Ait Ali (ministre de 
l’Industrie), Abdelmadjid 
Attar (ministre de 
l’Energie), Nassira 
Benharrats (ministre 
de l’Environnement), 
Arezki Berraki (ministre 

des Ressources en eau) 
Farouk Chiali (ministre des 
travaux publics), Mohamed 
Hamidou (ministre 
du Tourisme), Youcef 
Sehairi, (secrétaire d’Etat 
en charge de l’industrie 
cinématographique).
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Bâtie sur les revendications légitimes, l’Algérie nouvelle 
fera face à quiconque oserait l’attaquer

Le ministre de la 
Communication, Porte-
parole du Gouvernement, 

Ammar Belhimer a affirmé 
dimanche que l’Algérie nouvelle, 
bâtie sur les «revendications 
légitimes» du Hirak populaire 
authentique, fera face à 
quiconque oserait l’attaquer, 
médiatiquement ou par tout autre 
moyen.
Dans un entretien accordé au 
quotidien «El Djemhouria», M. 
Belhimer a assuré que le peuple 
algérien «est suffisamment 
conscient et n’autorisera pas à 
ce type de manœuvres tramées 
contre son pays de menacer la 
stabilité et la paix régnantes, 
d’autant plus qu’il avait subi les 
affres du colonialisme, puis le 
terrorisme des années durant».
Les positions de l’Algérie «sont 
fondées sur les considérations du 
droit, de la justice et de l’honneur, 
et l’Algérie ne déviera guère de 
ses positions ni elle marchandera 
ses principes», a-t-il souligné, 
faisant savoir que «le grand 
chantier lancé il y a une année, 
commence à porter sobrement 
ses fruits».
«La preuve la plus tangible 
serait la concrétisation par le 
Président de la République 
de son engagement, à travers 
l’amendement de la Constitution 
tel que l’aurait souhaité le peuple 
et soulevé par les jeunes lors du 
Hirak populaire béni», a soutenu 
le ministre de la Communication.

La Constitution de 2020 est 
«un gage pour mettre le train 
de l’édification sur les railles, à 
juste titre», dira-t-il, indiquant 
que les auteurs participants à 
son élaboration, parmi l’élite, 
les cadres universitaires et 
les compétences politiques, 
«contribuent aujourd’hui de 
manière intense à l’enrichissement 
des textes réglementaires y 
afférents, tels que le projet de loi 
électorale et le projet de loi sur 
les partis politiques».
De même qu’ils contribuent, 
poursuit-il, à enrichir «la loi 
relative à l’information, laquelle 
sera soumise à des amendements 
à même de démontrer les efforts 
de l’Etat pour la promotion des 
libertés, et renforcer le rôle des 
moyens d’information, comme 
partenaire efficace dans le 
redressement de l’Etat, voire 
un accompagnateur des efforts 
déployés dans le développement».

Par ailleurs, le porte-parole du 
Gouvernement a estimé que «les 
jeunes sont aujourd’hui tout à 
fait conscients que l’Algérie de 
demain ne saura être édifiée sans 
une participation forte et efficace 
à la reconstitution des institutions 
législatives ainsi qu’aux efforts 
sincères et idées constructives».
L’Algérie de demain, ajoute-
t-il, ne pourra se construire 
sans «la mise en échec de toute 
tentative visant la dispersion de 
la cohésion nationale, renforcée 
d’ailleurs par les bras du peuple 
et de son armée lors du Hirak du 
22 février», soulignant que «l’ère 
de l’allégeance est révolue».
S’agissant de la nouvelle loi 
électorale, M. Belhimer a affirmé 
que la mouture du projet de loi 
propose des «solutions efficientes 
pour extirper la corruption 
qui a porté atteinte à l’image 
de l’Algérie et miné l’action 
de ses institutions, y compris 

les institutions élues qui ont 
eu affaire à l’argent sale et la 
corruption, pour acheter les voix 
et les consciences et mettre à 
l’écart les compétences probes».
Le texte renferme également des 
«règles relatives au financement 
de la campagne électorale, lequel 
financement a été limité par un 
article dudit avant-projet, aux 
apports des partis politiques, aux 
contributions personnelles du 
candidat, aux dons monétaires ou 
en nature provenant des citoyens, 
ainsi qu’aux aides éventuelles de 
l’Etat pour les jeunes candidats».
Il est question aussi dans l’article, 
«d’un possible remboursement 
par l’Etat d’une partie des 
dépenses de la campagne 
électorale».
Après avoir affirmé qu’ «il n’y 
a aucun inconvénient» à ce que 
la mouture de cet amendement 
soit diffusée, M. Belhimer a 
précisé que «le travail est en 

cours en vue de la distribuer 
aux partis politiques, en vue de 
solliciter leurs avis et enrichir 
le débat avant la soumission de 
la mouture finale», ajoutant que 
les orientations du Président 
Tebboune soulignent «un 
nécessaire achèvement dans les 
plus brefs délais, de l’élaboration 
de l’avant-projet, en préparation 
des prochaines échéances».
Abordant le dossier de la 
mémoire, le ministre a indiqué 
que l’Algérie y «accorde «une 
grande importance» et œuvre « 
à plusieurs niveaux, à recueillir 
les informations et les données 
indispensables au parachèvement 
du processus de récupération des 
archives, à l’effet de condamner 
les crimes du colonialisme 
français inique et d’informer les 
générations, de la réalité vécue 
et endurée par nos aïeuls, tout 
au long d’un siècle et demi de 
barbarie coloniale».
Pour M. Belhimer, les démarches 
entreprises par la partie 
française dans ce cadre iront, 
si elles respectent un caractère 
scientifique et impartial, dans 
le sens d’une mise à nu des 
vérités qui condamnent la France 
coloniale, même si cette dernière 
a tenté de les occulter et de nier 
la réalité qui est toujours vécue 
par les enfants du peuple algérien 
dans notre Sahara transformé à 
l’époque par le colonisateur en 
champs pour essais.
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importation de véhicules : 
Le dossier traité selon des conditions garantissant 

l’approvisionnement du marché

Concernant l’importation 
de véhicules, M. Belhimer 
a affirmé que ce dossier 

a été confié à une commission 
ministérielle compétente présidée 
par le ministre de l’Industrie, 
relevant que cette commission 
remplissait ses missions sur 
étapes et selon des conditions 
susceptibles d’approvisionner 
le marché en véhicules avec des 
caractéristiques requises pour 
la protection du citoyen et de 
l’économie nationale».
Pour le ministre, la pression 
dans cette affaire s’explique 
par «la stagnation» qui marque 
le marché de véhicules en 
raison de «l’héritage des usines 
de ‘gonflage pneumatique’ 
et de leurs répercussions sur 
l’économie nationale sans que le 
citoyen n’en bénéficie».
Il a rappelé, dans ce cadre, que 

le Gouvernement «a rouvert le 
dossier avec l’objectif de servir 
l’intérêt général et instaurer une 
véritable industrie automobile, 
l’autorisation d’importation 
étant conditionnée par la création 
d’unités de production avec un 
taux d’intégration très élevé à 
l’avenir».
Aussi, a-t-il évoqué 
l’amélioration du climat 
d’investissement à la faveur de 
la batterie de textes de loi que 
s’attèle à élaborer et publier le 
Gouvernement, tous secteurs 
confondus, en concertation avec 
l’ensemble des partenaires.
Abordant la relance de 
l’économie nationale, le ministre 
de la Communication dira que la 
réalisation de cette relance exige 
de «garantir au produit national 
une place sur les marchés 
mondiaux». Il faudra d’abord 

«assurer la disponibilité de tous 
les produits sur le marché local, 
à travers la création des pôles de 
productions spécialisés dans les 
différentes régions du pays», a-t-
il ajouté.
Le ministre a également souligné 
que l’Algérie est «un pays pivot» 
et joue «un rôle majeur» dans 
le continent africain, estimant 
qu’il «est temps de l’exploiter 
économiquement en tissant 
des partenariats permanents 
mutuellement bénéfiques pour 
tous les pays du continent».
Evoquant le bilan de son secteur, 
M. Belhimer a indiqué que 
tous les ateliers et les actions 
entreprises jusqu’à ce jour 
s’inscrivent dans le cadre d’un 
«plan d’action mis en place en 
concertation avec tous les acteurs 
et les professionnels du secteur».
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Séance plénière mercredi pour confirmer Goudjil au poste de président

10 circonscriptions administratives du Sud promues en wilayas

Tarek Belaribi prend ses fonctions 
à la tête du ministère de l’Habitat

Le Conseil de la Nation 
tiendra mercredi prochain 
une séance plénière 

consacrée à l’élection pour 
la confirmation de M. Salah 
Goudjil, en qualité de Président 
du conseil, indique dimanche un 
communiqué de cette institution.
La tenue de cette séance a été 
décidée au cours d’une réunion 
du Bureau du Conseil élargie 
aux Présidents des groupes 
parlementaires et au questeur, 
présidée par M. Goudjil, 

président du Conseil de la Nation 
par intérim, “conformément aux 
vœux exprimés par les groupes 
parlementaires représentés au sein 
du Conseil de la Nation (Parti du 
Front de libération nationale, tiers 
Présidentiel et Rassemblement 
national démocratique)”, précise 
le communiqué.
Cette réunion a été consacrée, 
également, à l’”examen du rôle 
nanti du Conseil de la Nation 
en cette période cruciale de 
l’histoire du pays qui vit à l’orée 

de la nouvelle République dont 
le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
s’évertue depuis son élection 
à la magistrature suprême 
à en jeter les jalons, ce qui 
contribuera indéniablement à 
revitaliser la complémentarité de 
l’action institutionnelle de l’Etat 
conformément aux orientations 
du président de la République 
relatives à la préservation de 
la stabilité institutionnelle”, 
souligne la même source.

Dix circonscriptions 
administratives du 
Sud du pays de statut 

wilaya-déléguée ont été 
promues dimanche wilayas 
à la faveur de la décision du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
“Conformément à la loi 
relative à l’organisation 
territoriale du pays, le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a décidé de promouvoir 
dix (10) circonscriptions 
administratives du Sud en 
wilayas à part entière.
Il s’agit des wilayas de:
Timimoune, Bordj Badji 
Mokhtar, Béni Abbès, 
Ouled Djellal, In Salah, In 
Guezzam, Touggourt, Djanet, 
El M’Ghair, El Menia. Dans 
ce cadre, le Président de la 
République a nommé au 
poste de wali, messieurs :
- Youcef Bechlaoui, wali de 
Timimoun,
-  Othmane Abdelaziz, wali 

de Bordj Badji Mokhtar,
- Aissa Aziz Bouras, wali 
d’Ouled Djellal,
- Saad Chenouf, wali de Béni 
Abbès,
- Ibrahim Ghemired, wali 
d’In Salah,
- Mehdi Bouchareb, wali 
d’In Guezzam,
- Nacer Sebaa, wali de 
Touggourt,
- Benabdallah Chaib Eddour, 
wali de Djanet,
- Aissa Aissat, wali d’El 
M’ghair,
- Boubekeur Lansari, wali 
d’El Menia.   
 Sont nommés Secrétaires 
Généraux des wilayas 
susmentionnées, messieurs:
-Abdelkrim Lamouri, 
secrétaire général de la 
wilaya de Timimoune,
-Mohamed Lansari, secrétaire 
général de la wilaya de Bordj 
Badji Mokhtar,
-Abdelfettah Benkarkoura, 
secrétaire général de la 
wilaya de Ouled Djellal,

- Mohamed Chlef, secrétaire 
général de la wilaya de Béni 
Abbès,
-Djilali Yahmi, secrétaire 
général de la wilaya de In 
Salah,
-Rabie Nakib, secrétaire 

général de la wilaya de Ain-
Guezzam ,
-Kaci Amrane, secrétaire 
général de la wilaya de 
Touggourt,
-Abdelaziz Djaouadi, 
secrétaire général de la 

wilaya de Djanet,
-Kamel Hadji, secrétaire 
général de la wilaya de El 
M’Ghair,
-Noureddine Refsa, secrétaire 
général de la wilaya d’ El 
Menia.

M. Tarek Belaribi a 
pris, hier  lundi, ses 
fonctions, à la tête 

du ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, en 
remplacement de M. Kamel 
Nasri, suite au remaniement 
ministériel opéré, dimanche, 
par le Président de la 
République.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de la cérémonie de 
passation de pouvoirs qui s’est 
déroulée au siège du ministère, 
M. Belaribi a affirmé que “la 
bataille de l’édification et de 
la construction se poursuivra 
toujours dans le secteur 

de l’habitat, nécessitant la 
mobilisation de tous les efforts 
et les compétences des cadres 
du secteur”.
Le nouveau ministre a tenu à 

affirmer sa détermination à 
consentir davantage d’efforts 
pour être à la hauteur de la 
confiance placée en lui par le 
Président de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, pour 
répondre aux attentes des 
citoyens.
De son côté, M. Nasri, nommé 
ministre des Travaux publics et 
des Transports, a indiqué que 
“ce secteur sensible bénéficie 
de l’intérêt de tous les citoyens 
algériens et que le personnel 
et les cadres du secteur sont 
conscients aujourd’hui du 
poids de la responsabilité”.
Saluant les efforts de tous 
les cadres et les employés du 
secteur à travers le territoire 
national, M. Nasri a souligné 
que la volonté existait pour 
atteindre les objectifs tracés 

dans le programme d’action 
du Gouvernement.
Après avoir souhaité la 
perpétuation de cette 
dynamique au service du 
citoyen à la lumière des 
résultats “positifs” enregistrés 
dans le secteur, M. Nasri a 
appelé à davantage d’efforts 
pour concrétiser “la bataille du 
développement escompté”.
Le nouveau ministre de 
l’Habitat, M. Tarek Belaribi 
était directeur général 
de l’Agence nationale 
de l’amélioration et du 
développement du logement 
(AADL).
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Arkab prend ses fonctions 
à la tête du ministère 

de l’Energie et des Mines

ministère de l’industrie :
 Passation des pouvoirs 

entre Ferhat Aït Ali
et Mohamed Bacha

médicaments :
 Le ministère de l’Industrie Pharmaceutique met en garde 

contre les «manipulateurs d’opinion»

M. Mohamed Arkab a pris lundi ses 
nouvelles fonctions de ministre 
de l’Energie et des Mines en 

remplacement de M. Abdelmadjid Attar, 
suite au rattachement du département des 
Mines à celui de l’Energie dans le cadre 
du remaniement ministériel partiel opéré 
dimanche par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
Intervenant à l’occasion de la cérémonie de 
passation de consigne, M. Arkab a évoqué 
les priorités du secteur de l’énergie dans 
un contexte mondial marqué par la double 
crise sanitaire et économique «qui exige de 
nous une mobilisation totale et de fournir 
des efforts décuplés pour faire face aux 
défis actuels et futurs».
Relever ces défis, a-t-il estimé, doit 
permettre de répondre aux besoins de 
l’économie nationale et des citoyens 
en produits énergétiques notamment au 
niveau des zones d’ombres «qui seront au 
cœur des priorités de notre programme de 
développement».
De plus, le ministre de l’Energie et des 
Mines a souligné l’intérêt de poursuivre 
la relance du secteur des mines devant 
contribuer au renforcement et à la 
diversification de l’économie nationale à 
travers les grands projets entamés.
L’objectif global, avec la contribution 
de l’industrie pétrochimique, aura pour 
objectif de créer de la richesse, de l’emploi 
et de réduire la facture d’importation.
Dans ce cadre, M. Arkab a appelé tous les 
acteurs du secteur à fournir plus d’effort 
au profit des deux secteurs énergétique 
et minier pour parvenir aux objectifs 
escomptés.
Né le 19 février 1966 à Alger, M. Arkab est 
ingénieur d’Etat en mécanique. Il avait été 
nommé en mars 2019 ministre de l’Energie. 
Il a présidé la conférence de l’OPEP, de 
l’GECF et de l’OPAEP de janvier à juin 

2020.
M. Arkab avait auparavant occupé 
plusieurs fonctions supérieures dont les 
postes de directeur général de l’entreprise 
ETTERKIB, P-dg de la Compagnie de 
l’Engineering de l’Electricité et du Gaz 
(CEEG) et P-dg de la société nationale de 
l’électricité et du gaz (Sonelgaz).
Pour sa part, Abdelmadjid Attar, a souligné 
le travail effectué par le ministère de 
l’Energie au cours des derniers mois, 
notamment à travers la préparation de 36 
textes réglementaires en moins d’un an.
Il a notamment rappelé les différents 
chantiers entamés, la finalisation de la 
réorganisation du ministère de l’Energie 
et la collaboration avec le ministère des 
Energies renouvelables et de la Transition 
énergétique portant notamment sur le 
lancement d’une entreprise publique du 
renouvelable.

L’ancien ministre de l’Industrie, 
Ferhat Aït Ali, et son successeur, 
Mohamed Bacha, nommé hier 

dimanche dans le cadre du remaniement 
ministériel partiel,  décidé par le Président 
de la République, ont effectué, lundi, leur 
passation des pouvoirs.
Prenant officiellement, ainsi, ses 
fonctions le nouveau ministre a pointé 

la nécessité « d’intensifier les efforts, 
dans un cadre rationnel et un plan axé 
sur les objectifs » a-t-il déclaré lors de 
la cérémonie, précisant encore que « 
nous devons intensifier nos efforts et 
poursuivre ce que le ministre a commencé, 
en réorganisant et en restructurant et tout 
le système industriel », a-t-il ajouté, en 
substance.

Le ministère de l’Industrie 
Pharmaceutique a 
appelé dimanche, dans 

un communiqué, l’ensemble 
des acteurs concernés à se 
«démarquer des manipulateurs 
d’opinion» et des actions visant 
à fragiliser la disponibilité des 
médicaments.
«Dans le contexte sanitaire 
particulier que vit le pays, 
le ministère de l’Industrie 
Pharmaceutique appelle 
l’ensemble des acteurs concernés 
à se démarquer des manipulateurs 
d’opinion et des actions visant 
à fragiliser la disponibilité des 
produits pour continuer à faire 
preuve de responsabilité et à 
s’inscrire dans une démarche 

constructive au service du citoyen 
Algérien», selon le communiqué.
Rassurant les citoyens quant aux 
«éventuelles ruptures annoncées 
par certaines parties», le ministère 
estime que ces dernières «visent à 
installer un climat d’instabilité et 
d’inquiétude».
Le ministère rappelle, par 
la même, ses prérogatives 
relatives à la prise en charge 
de la régulation des activités 
pharmaceutiques, fabrication, 
importation, exploitation, 
distribution et exportation liées 
au produit pharmaceutique et 
au dispositif médical, «dans la 
concertation la plus totale avec 
l’ensemble des acteurs de la 
chaîne du médicament et du corps 

médical».
La création toute récente de 
l’Observatoire national sur 
la disponibilité des produits 

pharmaceutiques, impliquant 
toutes les parties même les 
prescripteurs et s’appuyant 
sur une nouvelle plateforme 

numérique est «l’une des avancées 
majeures ayant pour objectif le 
règlement de la problématique 
des ruptures vécues avec acuité 
depuis de nombreuses années», 
a-t-il souligné.
L’observatoire ainsi que la 
direction de la veille stratégique 
au sein du ministère travaillent en 
étroite collaboration afin de palier 
à cette problématique et répondre 
au mieux aux besoins de la 
population, selon le communiqué 
qui indiqueque le ministère reste 
«résolument engagé dans un 
profond processus de réformes 
qui, à l’orée de l’Algérie 
nouvelle, permettra de lui assurer 
une souveraineté sanitaire et 
économique».
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annaba / oPinion

2ème anniversaire du mouvement pacifique du hirak du 22 février
Les discussions vont bon train sur la dissolution de l'APN 

et le remaniement du gouvernement

annaba / douanes

La direction régionale des Douanes resserre l'étau
Saisie de plusieurs marchandises non déclarées

annaba / sÛReté de Wila Ya 

Les éléments de la sûreté de wilaya pourchassent les motocyclistes

Toutes les discussions 
des citoyens Annabis, 
comme certainement 

partout ailleurs à travers le 
pays, tournent aujourd'hui 
autour de ce sujet d'actualité 
se rapportant au changement 
politique, opéré par le président 
de la république Abdelmadjid 
Tebboune. Cette décision 
politique coïncide avec le 2ème 
anniversaire du mouvement 
pacifique du hirak du 22 février. 
En effet dans la rue, les cafés, 
les placettes publiques, le 
cours de la révolution fief des 
partisans politiques, on parle 
de la dissolution de l'APN et 
du remaniement partiel du 

gouvernement opéré par le 
Président de la république 
Abdelmadjid Tebboune. Ainsi, 
aussi bien pour le simple 
citoyen, universitaire, ou 
homme politique, cette prise 
de décision intervient dans 

une conjoncture politique 
décisive de changement et 
de réorganisation visant les 
prochaines joutes électorales 
législatives pour apporter un 
sang neuf dans les institutions 
de l'état dont aspire le hirak 

populaire. Un Hirak qualifié 
par Ammar Belhimer, ministre 
de la communication, porte-
parole du gouvernement 
tout à fait légitime à la vie 
meilleure s'articulant autour 
d'un processus démocratique 

basé sur la justice et la 
légalité" a-t-il indiqué. Certains 
partisans politiques estiment 
que le Président Abdelmadjid 
Tebboune est en train de mettre 
en place les mécanismes de 
son système politique visant 
des changements structurels 
visant l'unité pour permettre des 
élections libres et transparentes. 
Pour des économistes ou des 
citoyens activant dans le secteur 
de l'économie, le changement 
partiel opéré dans la sphère 
politique par le premier 
magistrat du pays vise à insuffler 
une certaine dynamique qui 
nécessite l'inclusion des valeurs 
fondamentales visant la nouvelle 
stratégie socioéconomique.

La direction   Régionale des 
Douanes d’Annaba, il faut 
le dire, a réussi, tant bien 

que mal, à resserrer l'étau sur les 
réseaux de trafiquants activant 
dans les différents domaines, 
notamment la contrebande. Ces 
derniers temps, une véritable chasse 
aux trafiquants a été déclarée par 
cette institution contre ces pseudo-

importateurs, et fraudeurs avérés. 
En effet, l’inspection principale des 
opérations commerciales relevant de 
la direction régionale des Douanes  
d’Annaba a saisi au port d’Annaba, 
lors d’un contrôle de deux conteneurs 
de transport de marchandises 
importés de Chine, plus de 112 
milles   unités  de porte-clefs  non 
déclarés, a-t-on appris hier  auprès 
de la cellule de communication de 
la direction régionale des Douanes 

d’Annaba. L’inspection de deux 
conteneurs chargés, selon notre 
source d’information, a permis 
également de découvrir une quantité 
de jouets pour enfants importés 
de la Chine. Un procès-verbal 
d’infraction a été établi et la quantité 
de marchandises non déclarée a été 
saisie conformément aux dispositions 
de l’article 325 du code des Douanes, 
a-t-on noté. Dans une autre opération, 
l'inspection principale des opérations 

commerciales relevant de la direction 
régionale des Douanes d’Annaba a  
également  saisi au port d'Annaba, 
lors d’un contrôle douanier 694 colis 
contenant plus de 2 millions 
D’accessoires de cheveux non 
déclarés, dépassant le quota autorisé.  
Dans le même sillage, lors la 
troisième opération de contrôle, les 
même  services sont parvenus, à 
saisir 16.648 unités de vêtements , 
4.998,90 mètres de tissu et 3820 kg 

de tissus divers. Dans la quatrième 
opération, les douaniers ont saisi 
69 imprimantes non déclarées. 
Le secteur de l'importation censé 
apporter un plus à une économie 
boiteuse de par l'absence de 
production, est transformé en moyen 
de transfert frauduleux et illégal de 
marchandises, ce qui engendre des 
pertes financières pour le trésor.

Depuis le 1er février jusqu’au 
20 du mois en cours, les 
éléments de la sûreté de wilaya 

ont mené   une vaste opération d’ordre 
public  contre les motos conduites dans 
leur grande majorité par des jeunes 
qui sillonnent les quartiers populaires 
de la ville  d’Annaba en générant de 
multiples nuisances. En effet, chaque 
jour que Dieu fait, des motos sont 
saisies pour défaut de papiers ou pour 

excès de vitesse et souvent insolence 
envers les piétons. Le but étant de 
préserver les biens et les personnes, 
tout en permettant, aux uns et aux 
autres, une certaine quiétude. Selon les 
statistiques avancées par notre source, 
547 motocyclistes ont fait l’objet 
d’un contrôle stricte et  240 motos 
ont été placées à la fourrière. Entre 
autres, on apprend que plus d’une 
centaine de diverses infractions ont été 
enregistrées, dont 81 infractions pour 

le non port de casque. Une mesure 
appréciée par les citoyens, sachant 
que ces motos, sont à l’origine des 
désagréments publics et des nuisances 

sonores, sans parler du non-respect du 
code de la route ainsi que des conduites  
jugées très dangereuses pouvant porter 
atteinte à la vie d’autrui. Les causes 
d'accident restent les mêmes que pour 
les automobilistes : l'excès de vitesse, 
le non-respect du code de la route, la 
conduite sous l'effet de la drogue et des 
comprimés psychotropes. Toutefois, 
dans les accidents impliquant un 
motard et un automobiliste, ce dernier 
déclare fréquemment ne pas avoir 

remarqué la présence du motocycliste. 
Le risque d'accidents et de décès est 
plus élevé en moto qu'en véhicule. 
Rappelons qu'il y a eu des milliers de 
motards accidentés ou décédés sur la 
route, et ce, au niveau national, soit 
environ le quart du nombre de tués, et 
ce malgré les multiples campagnes de 
sensibilisation. Comment mettre fin à 
ce genre de catastrophe ? Ne faut-il pas 
persévérer envers les motocyclistes 
défaillants ?

  Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

annaba / eneRGie

Coupures fréquentes d’électricité …
les habitants de la commune de Sidi Amar en colère

Les citoyens de la 
commune de Sidi 
Amar, vivent au rythme 

des coupures fréquentes 
d’électricité et autres préjudices 
depuis quelques jours. Une 
situation qui a poussé certains 
d’entre eux à lancer des  actions 

de protestation et à  solliciter 
l’intervention des autorités 

locales et des responsables 
concernés afin de trouver une 
solution à ces nombreuses 
défaillances. Selon notre source 
d’information, les habitants 
de cette localité souffrent 
depuis plus d’une semaine  
de coupures récurrentes 
d’électricité. Plusieurs familles 

ont vu leurs réfrigérateurs, 
micro-ordinateurs, téléviseurs,  
et autres appareils électriques 
subir des dommages sous 
l’effet de ces coupures, et 
de s’interroger « Pourquoi 
la Sonelgaz n’assure pas le 
paiement des dommages causés 
par ces coupures ? » 

Ces pannes intermittentes 
surviennent le plus souvent 
en soirée, obligeant certaines 
familles à débrancher les 
prises d’alimentation de 
courant pour éviter tout risque 
d’endommagement de leurs 
matériels électriques et articles 
électroménager.

Sarah Yahia
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annaba / CHetaibi

L’allocation pécuniaire de soutien du mois sacré de 
Ramadhan bientôt versée aux familles nécessiteuses 

annaba / el Kalit oussa  

Incendie dans un appartement 
Plus de peur que de mal

annaba / viande blanCHe

Hausse démesurée des prix de la volaille
Les citoyens dénoncent ces dépassements

En prévision du prochain 
mois sacré de Ramadhan 
qui arrive à grands pas, 

les responsables locaux de la 

commune de Chetaibi ont déjà 

entamé les préparatifs liés à la 

mise en œuvre de l’opération de 
solidarité au profit des familles 
nécessiteuses qui vont bénéficier 

d’un soutien pécuniaire de 
solidarité. Cette action sociale 
vise à aider les familles 
nécessiteuses à subvenir à leurs 
besoins pendant ce mois sacré. 
Rappelons que cette allocation 
sociale, décidée par les instances 
gouvernementales sera affectée 
au lieu et place du traditionnel 

couffin de denrées alimentaires 
du mois de Ramadhan dont le 
montant est passé de 6.000DA 
( durant les deux années 
précédentes) à 10.000 DA. 
Celle-ci sera versée au profit des 
personnes démunies, y compris 
les travailleurs salariés dont le 
revenu mensuel ne dépasse pas 

les   24000 DA. Près de 1000 
personnes issues des familles 
nécessiteuses seront touchées 
par cette mesure sociale. A cet 
effet, il est envisagé un nouveau 
recensement des bénéficiaires, à 
l’effet  de procéder au versement 
de cette allocation de solidarité 
avant le mois de Ramadhan.

Un grave incendie s’est 
déclaré la matinée 
d’avant hier, au niveau 

d’un appartement situé au 
premier étage d’un immeuble 
de sept étages, situé à la cité des 
1950 logements à  El Kalitoussa. 
Selon une source proche de 
la cellule de communication 
de la protection civile de la 

wilaya, fort heureusement 
que les pompiers ainsi que 
les éléments de la sécurité 
s’étaient rendus sur les lieux à 
temps avant que  les flammes 
ne se propagent vers d’autres 
appartements. Pour des raisons 
toujours inconnues, l’incendie 
a causé des dégâts importants, 
notamment les effets 
personnels des habitants. Selon 

les éléments de la Protection 
civile, un camion citerne, 
une ambulance et plusieurs 
pompiers ont été mobilisés pour 
venir à bout de cet incendie. 
On apprendra que la maison 
qui abritait toute une famille 
a été complètement ravagée 
par le feu et qu’heureusement 
aucune victime n’est à déplorer 
lors de cet incendie.  Plusieurs 

habitants en état de choc ont 
été évacués vers l’hôpital pour 
y recevoir les soins appropriés. 
Le sinistre a été à l’origine d’un 
grand mouvement de panique 

parmi les habitants du quartier, 
notamment les occupants des 
habitations jouxtant la maison 
en flammes. Par ailleurs, 
Il a été noté que, plusieurs 
appareils électroménagers, 
ainsi que plusieurs matelas Une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de 
déterminer les raisons exactes 
de ce sinsitre.

La hausse des prix de 
l’alimentation de volaille a 
mis le consommateur à rude 

épreuve. En effet, depuis quelques 
semaines, dans la wilaya d’Annaba, 
les prix du poulet et des œufs n’ont 

cessé d’augmenter jusqu’à atteindre 
plus de 300 DA le kilogramme pour 
l’un et 330 DA la plaquette pour 
l’autre. Finalement, les petites et 
moyennes bourses restent toujours 
les seules à être confrontées à 
la cherté de l’alimentation de la 

volaille, qui sévit depuis plus d’une 
semaine, la seule explication était 
que les poules pondeuses se font 
rares.  Les citoyens dénoncent 
cette augmentation soudaine face 
à cette envolée brusque des prix. Il 
est notoire que la population locale 

consomme beaucoup de poulet à 
l’occasion des fêtes religieuses 
comme par exemple à l’approche 
du mois sacré de ramadhan. 
Cette occasion, qui entraîne une 
hausse sensible de la demande, est 
propice aux spéculations et aux 

commerçants en mal de profits 
illicites, pour « écorcher les 
portes monnaies et dépouiller les 
consommateurs ». Le citoyen reste 
soumis à ce diktat, malgré lui, face 
à des coutumes de consommation 
souvent très dépensières.

Sarah Yahia

annaba / solidaRité

En prévision du mois sacré 
de Ramadhan, nettoyage 
de toutes les mosquées 

annaba / F aits diveRs

Un homme survit par 
miracle à une chute 
à la plage El Nasr

En prévision du mois 
sacré de Ramadhan, 
plusieurs mosquées 

de la wilaya d’Annaba vont 
être concernées par une vaste 
campagne de nettoyage en vue 
d’accueillir les fidèles jeûneurs. 
Notons que l’association 
caritative ‘’Bassmat Khir’’ 
qui a toujours été présente 
dans ce genre d’actions, va 
contribuer pleinement à cette 
campagne. Des équipes de 
bénévoles de cette association 
sont déjà à pied d’œuvre et 
ont précédé au nettoyage 
principalement les tapis de 
prière, au dépoussiérage des 

éléments en bois, au nettoyage 
du sol et des abords de la 
mosquée. Ces mosquées qui 
vont connaitre un afflux de 
fidèles, notamment les soirs, 
pour accomplir la prière de 
Tarawih , vont enregistrer un 
taux de fréquentation plus 
élevé que d’habitude durant le 

mois sacré de ramadhan.
En effet, comme à chaque 
année et un mois avant le 
mois sacré de Ramadhan, 
les associations caritatives et 
des bénévoles s’impliquent 
activement dans des opérations 
de nettoyage et d’entretien des 
mosquées.

Avant-hier, un 
quadragénaire 
a fait une grave 

chute d’une paroi 
rocheuse au niveau de la 
plage El Nasr ( ex-lever 
de l’aurore)  à Annaba. La 
victime serait toujours, à 
l’heure où nous mettons 
cet article sous presse, 
dans un état critique suite 
aux multiples fractures 
et contusions relevées 
par les éléments de la 
protection civile qui se 
sont rendus sur les lieux 

pour évacuer la victime au 
service de traumatologie 
de l’hôpital “Ibn Rochd”. 
Son état suscite de vives 
inquiétudes. Une enquête 
a été aussitôt diligentée 
pour faire la lumière sur 
ce qui s’est réellement 
produit. Les services de 
la sécurité  ont été  sur 
les lieux de l’incident et 
ont ouvert une enquête 
afin, de déterminer les 
circonstances exactes de 
ce drame.

Sarah Yahia
Imen.B

I.Boulmaiz

Imen.B



el-oued : 

exportation de 26 tonnes de pommes de terre 
vers l’espagne

tebéssa : 

étudiante et dealer, une jeune fille arrêtée par la police

illizi : 

exploitation aurifère artisanale: 
plus de 130 jeunes en formation spécialisée à Illizi

Une quantité de 26 
tonnes de pommes 
de terre a été 

exportée depuis la wilaya 
d’El-Oued vers l’Espagne, 
via le port d’Alger, a-t-
on appris dimanche de la 
chambre d’agriculture (CA) 
de la wilaya d’El-Oued, 
selon aps.
Cette opération d’exportation 
s’insère au titre des efforts 
du secteur d’agriculture de la 
wilaya visant l’ouverture de 
nouveaux marchés extérieurs 
pour le produit agricole 
national, et la diversification 
des ressources alternatives 
aux hydrocarbures, a indiqué 
le président de la CA d’El-
Oued, Ahmed Achour.
Intervenant en cette 
conjoncture exceptionnelle 
marquée par la propagation de 
la pandémie du Coronavirus, 

cette opération est le fruit du 
programme de vulgarisation 
agricole arrêté par la 
chambre en question pour 
assurer l’accompagnement 
logistique des agriculteurs 
et établir des canaux de 
contact avec les opérateurs 
pour exporter le surplus des 
produits, a-t-il expliqué .
L’exportation des produits 
agricoles font partie des 
alternatifs optés par la 
chambre et les autres 
organismes eu égard à son 
rôle dans l’encouragement 
des jeunes à se déployer 
dans l’investissement 
agricole, créateur de 
richesses et d’emplois et 
levier de l’autosuffisance 
alimentaire, a ajouté le 
même responsable.
De son côté l’opérateur 
Abdrezzak Mokrani, 

également chef d’entreprise 
d’exportation des produits 
agricoles, a fait savoir que 
cette cargaison de pomme 
de terre est la première du 
genre cette saison pour être 
suivie, à fin du mois de mars 
prochain, d’autres opérations 
de commercialisation de 
800 tonnes du produit, avec 

une moyenne de six (6) 
conteneurs par semaine.
L’on relève que les opérations 
de conditionnement et 
d’emballage du produit 
destiné à l’exportation 
sont assurées par l’unité 
d’El Oued des entrepôts 
frigorifiques de la 
Méditerranée (Frigomedit).

Une étudiante à 
l’université Larbi 
Tébessi, de Tebéssa, 

a été arrêtée par la police, 
jeudi dernier, au sein même 
de son campus. La jeune fille 
était en possession d’une 
quantité de psychotropes 
destinée à la vente, selon 
algerie360.
La jeune étudiante 
s’adonnait à la vente de 
drogue au sein même de son 
campus. Elle a été arrêtée 
en flagrant délit, par les 
éléments de la police du 

5e arrondissement de la 
sureté de wilaya de Tébessa, 
comme cela est rapporté par 
nos confrères du quotidien 
Le Soir d’Algérie.
L’opération des éléments 
de la police s’est basée sur 
plusieurs informations, qui 
faisaient état d’un trafic de 
drogue dure, au niveau du 
portail du campus Larbi 
Tébessi.
Suite à cette opération, 
la police a pu mettre la 
main sur une quantité de 
psychotropes destinée à 

la vente, dans le sac de la 
jeune fille, ainsi que sur une 
somme avoisinant les 9 000  
DA, qui seraient les revenus 
de son commerce illégal.
Les aveux de l’étudiante, 
et l’arrestation de son 
fournisseur
Suite à son arrestation, 
la jeune étudiante a été 
amenée au niveau du 
commissariat, ou elle avait 
livré aux policiers le nom de 
son fournisseur. Ce dernier, 
déjà connu par les services 
de sécurité, a été également 

arrêté, pendant la même 
journée, par la police.
Lors de la descente 
effectuée par les éléments 
de la police dans le domicile 
du fournisseur, un flacon de 
barbiturique très dangereux 
et plus de 300 canettes de 
boissons alcoolisées ont été 
découvert dans une cache. 
Les deux trafiquants se 
trouvent actuellement en 
détention provisoire, suite à 
la décision du juge, devant 
lequel ils ont été présentés.

Cent trente deux (132) 
jeunes entrepreneurs 
et gérants de micro-

entreprises de la wilaya 
d’illizi ont entamé dimanche 
une formation spécialisée en 
exploitation aurifère artisanale 

au niveau des deux instituts 
nationaux spécialisés de la 
formation professionnelle 
d’Illizi et celle de la wilaya 
déléguée de Djanet, a-t-on 
appris des responsables de la 
direction de la formation et de 
l’enseignement professionnels 
(DEFP) , selon aps.
Le programme de cette 
formation prévoit des cours 
théorique et pratique, sur le 
cadre juridique de cette activité 
d’exploitation minière, les 
outils et équipements à utiliser 
dans l’extraction, et sur les 
modalités de création et de 

gestion efficiente de petites 
entreprises, en sus d’autres 
aspects liés à la protection de 
l’environnement, la sécurité et 
l’hygiène, a souligné le DEFP, 
Youcef Hamdani.
Initiée en coordination avec 
le secteur des mines, cette 
formation spécialisée devant 
s’étaler sur deux semaines sera 
sanctionnée par un diplôme 
qualifiant dans l’exploitation 
minière qui permettra aux 
stagiaires de se doter des 
capacités requises pour 
bien gérer cette activité et 
rentabiliser leur investissement, 

en s’appuyant sur les avantages 
accordés par les divers 
dispositifs de soutien aux micro-
entreprises.
Cette opération qui intervient 
en application de la convention 
signée entre les secteurs des 
mines et de la formation 
professionnelle a pour finalité 
de dispenser une formation 
qualifiante pour des jeunes 
en exploitation minière et de  
promouvoir l’investissement 
et la création de petites et 
moyennes entreprises, selon le 
même responsable.
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vents de  
sable: 

perturbations 
de vols à 

destination du 
Sud

La compagnie aérienne 
Air Algérie a annoncé 
dimanche, dans un 

communiqué, des perturbations 
dans son programme, de et vers le 
Sud du pays en raison des mauvaises 
conditions météorologiques, selon 
aps.
“En raison des mauvaises 
conditions météorologiques 
défavorables sur les aéroports du 
Sud (vent de sable et mauvaise 
visibilité), Air Algérie annonce des 
perturbations dans son programme, 
de et vers ces aéroports jusqu’a 
l’amélioration des conditions 
météorologiques” a précisé la 
compagnie sur sa page Facebook.
L’Office national de la 
météorologie a indiqué dimanche 
dans un bulletin météorologique 
spécial (BMS), modifiant et 
remplaçant un précédent BMS 
émis samedi, que des vents forts 
continueront de souffler, parfois 
en rafales, sur plusieurs wilayas 
de l’intérieur, côtières et du Sud, 
réduisant localement la visibilité 
par des particules de sable et/ou de 
poussière en suspension.
Les wilayas concernées par ce 
BMS qui s’étale de dimanche à 
18h00 à lundi à 12h00, de niveau 
de vigilance orange, sont Béchar, 
Adrar, Naâma, El Bayadh, Sidi 
Bel Abbes, Mascara, Saida, Tiaret, 
Laghouat, Djelfa, M’sila, Ain Defla, 
Médéa, Tissemssilt, Blida, Bouira, 
Bordj Bou Arreridj, Tipasa, Alger, 
Boumerdes, Tizi-Ouzou et Bejaia.



Covid-19
Les exécutifs européens face à la lassitude des opinions

Emmanuel Macron empêtré dans le débat sur 
l’« islamo-gauchisme »

Manifestations monstres en Birmanie

Après la tempête 
provoquée par 
la ministre de 

l’enseignement supérieur, 
Frédérique Vidal, les troupes 
du président se sont succédé 
dans les médias pour étaler 
leurs désaccords, selon le 
monde fr.
« Marginal » ou « indubitable 
» ? Le gouvernement 
semble avoir perdu sa 
boussole pour qualifier 
l’« islamo-gauchisme 
», phénomène dont la 
ministre de l’enseignement 
supérieur, Frédérique Vidal, 
estime qu’il « gangrène » 
l’université.
Durant tout le week-end, 

les troupes d’Emmanuel 
Macron se sont succédé dans 
les médias pour étaler leurs 
désaccords, un classique 
au sein de l’exécutif quand 
arrivent les questions de 
laïcité ou d’identité. « Si 
phénomène il y a, il est 
extrêmement marginal, a 
ainsi évacué, dimanche 21 
février, sur RTL, le porte-
parole du gouvernement, 
Gabriel Attal. La priorité 
aujourd’hui pour le 
gouvernement c’est d’aider 
les étudiants à traverser cette 
crise [due au Covid-19]. » La 
veille, pourtant, sur BFM-
TV, son collègue ministre 
de l’éducation nationale, 

Jean-Michel Blanquer, 
qualifiait l’« islamo-
gauchisme » de « fait social 
indubitable ». « Ce serait 
vraiment ne pas regarder 
la vérité en face que de ne 
pas voir que l’université, 
les services publics, des 
associations sont touchés 
par l’islamisme aidé 
parfois par les gauchistes 
», a appuyé pour sa part 
le ministre de l’intérieur, 
Gérald Darmanin, dimanche 
sur Radio J.
Comme souvent, ce type 
de débat échappe à celui 
qui l’a lancé. Il en va ainsi 
de Frédérique Vidal, qui 
avait allumé la mèche, le 

14 février, en dévoilant 
son intention de demander 
une enquête au CNRS 
sur l’imprégnation de l’« 
islamo-gauchisme » au 
sein de l’université, afin de 
distinguer « ce qui relève 

de la recherche académique 
et ce qui relève du 
militantisme et de l’opinion 
». Une manière de viser, 
en particulier, le champ 
des études postcoloniales, 
importé des Etats-Unis.

En dépit des menaces de la junte qui s’est 
emparée du pouvoir le 1er février, des 
centaines de milliers de personnes ont 

défilé ces jours derniers dans de nombreuses 
villes du pays, bravant policiers et militaires, 
selon le monde fr.
Ni les deux morts de Mandalay, tués par la police 
samedi 20 février, ni la promesse d’élections « 
libres et justes » dans un futur indéterminé, ni les 
mises en garde adressées aux jeunes manifestants 
risquant de « mourir »en rejoignant les grands 
rassemblements antirégime, rien n’y fait : trois 
semaines après le coup d’état militaire du 1er 
février, la colère des Birmans ne faiblit pas. La 
Birmanie est debout, dressée comme un cobra 
furieux contre les « hommes en vert », couleur 

de l’uniforme des officiers de la Tatmadaw (les 
forces armées birmanes).
Des centaines de milliers de personnes ont encore 
défilé en fin de semaine, bravant policiers et 
militaires en position dans les rues, se gaussant 
des menaces du nouveau pouvoir, défiant la 
junte, dédaigneuses des risques encourus.
Lundi, alors que les militants ont appelé à une 
nouvelle journée de grève générale, devait 
marquer un nouvel épisode de manifestations 
monstres : le 22 février est considéré par beaucoup 
de Birmans, fascinés par la numérologie, comme 
une date auspicieuse en raison de la succession 
rare des quatre chiffres du calendrier 22-2-21. 
Un symbole qui rappelle l’époque du grand 
soulèvement antijunte du 8 août 1988 : 8-8-88.

Vaccins, crise 
économique, 
complotisme… 

après un an de pandémie, 
le sentiment de défiance est 
plus fort en France qu’en 
Allemagne, au Royaume-
Uni ou en Italie, selon le « 
Baromètre de la confiance 
politique » du Cevipof, 
selon le monde fr.
Déjà plus d’un an à gérer 
l’urgence permanente. Plus 
de douze mois à jongler 
entre les rebonds des 
taux d’incidence et l’état 
psychologique du pays, à 
arbitrer entre les impératifs 
sanitaires et les inquiétudes 
économiques, à tenter de 
rassurer les opinions sur le 
quotidien des réanimations 
tout en essayant de dessiner 

une future sortie de crise… 
Depuis le début de l’année 
2020 et l’apparition des 
premiers clusters, les 
dirigeants européens 
vivent sur un fil, alternant 
allocutions solennelles 

et conférences de presse 

pour annoncer – souvent 

– le renforcement des 

restrictions et – parfois 

– relâcher la pression. 

Exercice périlleux.

Dix mois après la 
dernière vaste enquête 
transfrontalière réalisée en 
février puis réactualisée en 
avril 2020, le Cevipof de 
Sciences Po a demandé à 
l’institut OpinionWay de 
sonder les habitants de la 
France, de l’Allemagne, 
du Royaume-Uni et de 
l’Italie sur leur état d’esprit, 
notamment à l’égard de 
la gestion de la situation 
épidémique. A travers les 
résultats de ce « Baromètre 
de la confiance politique 
», que Le Monde a pu 
consulter, transparaissent 
la fatigue des Européens 
mais aussi leur capacité de 
résilience. De plus en plus 
critiques à l’égard de leurs 
dirigeants et très inquiets 

quant aux conséquences 
économiques, ils sont prêts 
à saisir l’espoir des vaccins. 
Et, sur chacun de ces sujets, 
le sentiment de défiance est 
un peu plus fort en France 
que chez nos voisins.
Confrontés au même virus 
et à ses variants, ces quatre 
pays ne vivent pas la même 
pression épidémiologique. 
Premier pays touché en 
Europe, l’Italie commence 
doucement à rouvrir ses 
restaurants. La France se 
raccroche à son couvre-feu 
pour ne pas avoir à confiner 
une troisième fois. Durement 
frappés par la vague 
hivernale,l’Allemagne a 
dû imposer des restrictions 
drastiques et le Royaume-
Uni un confinement strict.
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Covid-19 : 

Boris Johnson présente son plan pour sortir 
l’Angleterre du confinement

Covid-19:

20000 doses du vaccin Spoutnik V livrées à 
la bande de Gaza

nuCléaiRe iRanien:

l’AIEA trouve un accord a minima avec Téhéran
états-unis: 

le port du 
masque pourrait 
être nécessaire 
jusqu’en 2022 

selon le docteur 
Fauci

Le Premier ministre britannique, 
Boris Johnson, va présenter 
lundi après-midi son plan 

pour un déconfinement “prudent” 
et “progressif” alors que la situation 
sanitaire s’améliore au Royaume-
Uni, confiné depuis plusieurs 
semaines.
Un déconfinement “prudent” et 
“progressif”. Le Premier ministre 
britannique, Boris Johnson, présente, 
lundi 22 février, son plan pour 
sortir l’Angleterre du confinement, 
avec comme priorité la réouverture 
prochaine des écoles.
Tout le pays a été de nouveau confiné 
début janvier pour lutter contre 
l’épidémie de Covid-19 qui a fait 
plus de 120 000 morts au Royaume-
Uni et conduit les hôpitaux au bord 
de la crise.
Les effets du confinement et des 
vaccinations se faisant sentir, avec 

une baisse du nombre de cas, 
d’hospitalisations et de décès, Boris 
Johnson peut esquisser des mesures 
de déconfinement. Il les présentera 
au parlement dans l’après-midi avant 
une conférence de presse télévisée 
dans la soirée.
La campagne de vaccination lancée 
en décembre bat son plein, avec 
un adulte sur trois ayant déjà reçu 

une première dose de vaccin. Le 
gouvernement a promis que tous 
les adultes recevront une première 
injection de vaccin anti-Covid d’ici 
fin juillet, avançant cette échéance 
initialement fixée à septembre.
“Notre priorité a toujours été de 
ramener les enfants à l’école, ce qui 
est crucial pour leur éducation ainsi 
que pour leur bien-être mental et 

physique”, a déclaré le dirigeant dans 
un communiqué.
Il souhaite aussi permettre aux gens 
de “retrouver leurs proches en toute 
sécurité” après des mois d’isolement, 
en autorisant des retrouvailles 
à l’extérieur, où les risques de 
transmission sont jugés plus faibles.
Boris Johnson a affirmé que toute 
décision serait prise en fonction 
des éléments scientifiques à sa 
disposition, et avec prudence “afin de 
ne pas annuler les progrès” accomplis 
et les “sacrifices” consentis. Les 
écoles pourraient rouvrir à partir du 
8 mars.
Le chef de l’opposition travailliste, 
Keir Starmer, a dit souhaiter “dans 
l’idéal” que les écoles rouvrent à 
cette date, mais souligné le besoin 
d’agir avec “précaution”, dimanche, 
sur Sky News.      

20 000 doses de vaccins contre 
le coronavirus sont arrivées 
ce dimanche dans la bande 
de Gaza. Il s’agit des vaccins 
du laboratoire russe, Spoutnik 
V, venant des Émirats arabes 
unis. Ils serviront à vacciner le 
personnel médical de l’enclave 
côtière palestinienne, sous 
blocus israélien et égyptien 
depuis 2007.
2 000 vaccins avaient été livrés 
par l’Autorité palestinienne, 
cette fois, 20 000 doses 
du vaccin Spoutnik V sont 
arrivées des Émirats arabes 
unis, dans l’enclave côtière, 
le tout, grâce aux efforts de 

Mohammed Dahlan.
Dahlan, c’est l’ancien chef 
de sécurité dans la bande de 
Gaza, un dissident du Fatah. 
Il est surtout vu comme un 
« traître » pour la plupart 
des Palestiniens, car il est 
actuellement en exil aux 
Émirats arabes unis où est 
aussi le conseiller spécial du 
prince héritier d’Abou Dhabi, 
Mohammed ben Zayed.
Pour certains analystes 
palestiniens, cette donation 
généreuse ne tombe pas au 
hasard alors que les premières 
élections depuis 15 ans se 
préparent. Mais ces vaccins 

sont nécessaires, Gaza en 
a besoin, car l’enclave de 
deux millions d’habitants a 
enregistré 54 000 infections 
depuis le début de la pandémie.

La livraison était prévue la 
semaine dernière, mais elle a 
pris du retard e a finalement 
été acheminée via l’Égypte ce 
dimanche 21 février.

Téhéran avait annoncé son 
souhait de restreindre 
certaines inspections 

de l’AIEA dans le pays si les 
sanctions américaines n’étaient 
pas prochainement levées. Le 
directeur général de l’agence, 
Rafael Grossi, s’est rendu en Iran 
ce week-end, où un accord a été 
trouvé, annonce-t-il ce dimanche 
soir.
En vertu d’une loi adoptée au 
Parlement iranien, Téhéran avait 
informé l’AIEA que le pays allait 
réduire certaines inspections 
de l’Agence internationale 
de l’énergie atomique sur des 
installations non nucléaires, dont 

des sites militaires suspects.
Une annonce qui a inquiété 
et poussé le directeur général 
Rafael Grossi à se rendre en 
Iran ce week-end. Il a annoncé 
ce dimanche soir qu’à son grand 
regret cette loi entrerait en 
vigueur mais qu’un compromis 
avait pu être trouvé.
« Ne nous voilons pas la face : 
l’accès sera réduit, mais nous 
serons en mesure de maintenir le 
degré nécessaire de surveillance 
et de vérification grâce à un 
accord technique et temporaire », 
a-t-il affirmé.

Les activités nucléaires 
toujours enregistrées

Selon l’accord trouvé, les caméras 
continueront à tourner pendant 
trois mois pour enregistrer ces 
activités. Si dans ce laps de 
temps, les sanctions américaines 
sont annulées comme l’exige 
l’Iran, les films seront remis à 
l’AIEA. Dans le cas contraire, 
ils seront détruit et il n’y aura 
plus d’enregistrement vidéo des 
activités nucléaires de Téhéran.
Cet accord sera valable trois 
mois et permet à l’AIEA de 
conserver le même nombre 
d’inspecteurs sur place en Iran. 
Mais l’espoir évidemment c’est 
que les négociations pour sauver 
l’accord de Vienne aboutissent.

Personne ne veut faire le premier 
pas
Ce compromis dans ce jeu 
d’échec permet à l’Iran de faire 
pression sur les Américains pour 
lever le plus tôt possible les 
sanctions économiques imposées 
contre l’Iran depuis 2018, date à 
laquelle Donald Trump a quitté 
l’accord nucléaire.
Le nouveau président américain 
est favorable au retour des États-
Unis au sein de cet accord, mais 
veut d’abord des négociations 
avec Téhéran. Ce que les Iraniens 
refusent en demandant au 
préalable l’annulation de toutes 
les sanctions américaines.

Il y a près d’un an, les 
États-Unis annonçaient 
le premier décès dû 

au Covid-19. Aujourd’hui, 
même si la vaccination se 
poursuit, le pays reste l’un 
des plus durement touchés 
par l’épidémie. Plus de 497 
000 personnes sont mortes 
et les autorités estiment qu’il 
faudra peut-être encore un 
an avant de ne plus avoir 
besoin de porter des masques
Lorsqu’une journaliste de 
CNN lui demande si les 
Américains porteront encore 
des masques en 2022, le 
docteur Fauci, conseiller 
médical en chef de Joe Biden 
pour le Covid-19, se veut 
prudent, mais réaliste. « Je 
pense que c’est tout à fait 
possible », a-t-il répondu.
L’expert médical numéro 
un de l’équipe Covid-19 
de la Maison Blanche 
précise que tout dépendra 
de l’avancement de la 
vaccination et de la baisse des 
nouvelles contaminations. 
Deux courbes qui 
détermineront selon lui un 
retour à un semblant de 
normalité. Le docteur Fauci 
a notamment expliqué qu’il 
fallait absolument continuer 
de respecter les mesures 
sanitaires afin d’éviter de 
nouveaux pics.
Depuis deux semaines, les 
États-Unis enregistrent 
une baisse des nouvelles 
contaminations et plus d’un 
million et demi de personnes 
sont vaccinées chaque jour. 
Un répit relatif au moment 
où le pays se rapproche du 
cap des 500 000 décès.
« C’est vraiment terrible. 
C’est historique. Nous 
n’avons rien connu de tel 
depuis 102 ans. Depuis 
l’épidémie de grippe de 1918. 
Dans plusieurs décennies, 
les gens en parleront encore 
comme d’un terrible moment 
de l’histoire », a déploré 
Anthony Fauci.
Le directeur du centre des 
maladies infectieuses se veut 
tout de même optimiste et 
assure que si les nouvelles 
contaminations continuent 
de baisser, les restrictions 
pourraient être levées 
progressivement.
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CaF CC : Kouki 
« Une qualification amplement 

méritée »

Trois algériens signent 
à l’ES Sahel

Festival national des jeux et sports traditionnels en mars 
à Bechar

L’ES Setif s’est qualifiée dimanche 
dernier pour la phase des poules de la 
Coupe de la Confédération Africaine 

en éliminant les ghanéens de l’Asante Kototo (1-
2, 0-0). Une qualification fêtée par les Sétifiens 
qui seront présents en phase des poules aux 
côtés de la JS Kabylie.
L’entraineur de l’ESS, Nabil Kouki, s’est 
félicité, après le match des siens face à l’Asante 
Koto, de la qualification décrochée : « Je félicite 
mes joueurs pour cette qualification amplement 
méritée à la phase des poules. Nous avons eu 
plusieurs situations de buts, que ce soit en 
première ou en deuxième période. Je pense 
qu’on a fait l’essentiel face à un adversaire 

très respectable qui renferme de joueurs de 
qualités et qui sont techniquement au-dessus 
de la moyenne. Certes, défensivement, ils ne 
sont pas vraiment au top, mais leur milieux et 
les attaquants ghanéens sont très bons. », a fait 
savoir l’entraineur tunisien après le match.
Kouki estime, par ailleurs, son équipe prête à 
affronter n’importe quelle formation en poules 
« Vous savez, même en Coupe de la CAF le 
niveau est élevé, car on y trouve les formations 
de Sfax, du Raja Casablanca etc... donc, ce 
sont des équipes redoutables. Pour autant, nous 
sommes parés à toutes les éventualités. Nous 
allons nous préparer convenablement pour ces 
quarts de finale. ».

C’est désormais officiel,  
l’Etoile du Sahel a 
enregistré hier dans la 

soirée la signature de trois joueurs 
algériens .
Dans un communiqué officiel le club 
a annoncé la signature de l’ancien de 

l’Esperance Tunis Tayeb Meziani 
qui était libre de tout contrat et 
qui s’est engagé jusqu’en 2022 
mais aussi celle du latéral droit 
international Hocine Benayada ainsi 
que Boutemene jusqu’en 2023 en 
provenance du Club Africain.

Quelque 150 participants 
sont attendus au 22e 
festival national des 

sports et jeux traditionnels, 
prévu les 26 et 27 mars à Bechar, 
a-t-on appris lundi auprès du 
président de la ligue de wilaya 
de cette discipline.
«Les participants issus d’une 
dizaine de ligues de wilaya et 
clubs de différentes régions du 
pays spécialisés dans ces jeux 
et sports traditionnels prendront 
part aux compétions prévues 
au titre de ce festival, parmi 
lesquelles le Matreg (bâton), 
Kora (balle), Kherbga (jeu de 
dames sur sable), Sig (bâtonnets 

de roseaux) et le grimper 
de palmier», a indiqué Lotfi 
Mansouri.
«Cette manifestation sportive 
initiée par la Fédération nationale 
des jeux et sports traditionnels 
(FNSJT), avec la contribution 
du secteur de la jeunesse et des 
sports, a pour objectif d’offrir 
un espace de compétition aux 
joueurs spécialisés dans ces 
disciplines et de contribuer à 
la pérennisation de ces jeux et 
sports traditionnels ancestraux», 
a expliqué Mansouri, également 
membre du comité d’organisation 
de cette manifestation.
«Diverses autres manifestations 

culturelles et artistiques seront 
également au menu de ce festival, 
organisé aussi à l’occasion 
de la commémoration du 61e 
anniversaire de la mort au champ 
d’honneur du colonel Lotfi et ses 
compagnons au Djebel Bechar 
(27 mars 1960)», a-t-il souligné.
Les compétitions de ce festival, 
qui seront supervisées par des 
arbitres et équipes techniques de 
la FNSJT, se dérouleront à travers 
les différentes infrastructures 
sportives relevant du secteur 
de la jeunesse et des sports à 
Bechar, a fait savoir le président 
de la ligue de wilaya des jeux et 
sports traditionnels.
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FC barcelone : 
Le candidat Toni Freixa annonce l’arrivée d’un investisseur 

pour recruter Erling Haaland et Kylian Mbappé

PsG : 
Les discussions avancent avec Kylian Mbappé

Le dernier pétage de plombs de Jorge Sampaoli au Brésil 

Le candidat aux 
présidentielles du Barça 
a annoncé avoir les fonds 

pour recruter des gros joueurs, 
dont Erling Haaland (Borussia 
Dortmund) et Kylian Mbappé 
(PSG).
Ce n’est un secret pour personne, 
la situation du FC Barcelone 
est difficile. Sportivement, 
institutionnellement mais 
surtout, financièrement, avec 
une dette brute qui s’approche 
dangereusement du milliard 
d’euros. Et avec une crise 
sanitaire mondiale qui entraîne 
inévitablement une crise 
financière pour les clubs de foot, 
il semble difficile de se sortir de 
cette terrible dynamique. C’est 
pour cette raison que l’élection 
présidentielle du 7 mars 
prochain est attendue de pied 
ferme par les socios et les fans de 
l’écurie catalane. Jusqu’ici, les 
trois candidats - Joan Laporta, 

Toni Freixa et Victor Font - ont 
d’ailleurs énormément insisté 
sur cette situation difficile et 
basent une grande partie de leur 
campagne sur la promesse de 
retrouver des finances pérennes 
dans les années à venir.
Il n’y a donc pas eu, de leur part, 
d’annonces ni de promesses 
farfelues quant au mercato, 
comme c’est habituel dans ces 
cas là, avec des candidats qui 
veulent en mettre plein la vue 
aux socios en évoquant des noms 
qui font rêver tout le monde. Et 
d’ailleurs, certains candidats 
comme Emili Rousaud qui 
avaient évoqué le nom de Neymar 
n’ont même pas passé le dernier 
cut. Signe que les supporters 
du Barça sont conscients que la 
situation de leur club de cœur 
ne permettra pas d’arrivées 
galactiques cet été. Mais Toni 
Freixa pourrait bien avoir trouvé 
la parade, comme il l’a fait 

savoir dans un entretien accordé 
à la radio catalane RAC1.

Le Barça sera en mesure de 
recruter des stars cet été 

si Freixa gagne
« Depuis quelque temps, on 
travaille et on peut officialiser 
qu’on a un accord avec un 
investisseurs qui apportera 250 
millions d’euros au projet Barça 
Corporate (projet visant à trouver 
des partenaires de business lancé 

par le Barça, NDLR), en échange 
de 49% des parts du projet. 
Cela devra d’abord être validé 
par l’assemblée. On aura donc 
des fonds pour que la situation 
financière soit meilleure et 
prendre des décisions sportives. 
Pour la saison 2021/2022, nous 
pourrons recruter trois cracks, 
deux en attaque et un en défense 
», a-t-il d’abord expliqué, tenant 
à préciser que l’investisseur en 

question n’aura aucun pouvoir 
sur la gestion du club mais qu’il 
sera rémunéré sur les revenus 
liés au projet Barça Corporate.
Et forcément, des noms ont 
été mis sur la table par les 
journalistes de la radio. « Les 
transferts, on en a parlé, ça sera 
pour la saison prochaine. Le 
Barça aura l’équipe compétitive 
qu’il doit avoir et qu’il n’a pas 
actuellement. Mbappé et Haaland 
? On a un code de conduite : on 
ne parle pas de joueurs jusqu’à 
leur présentation. C’est une 
mauvaise stratégie car ça permet 
à d’autres clubs de venir embêter 
dans les négociations. Mais c’est 
absolument possible de recruter 
les deux. C’est ce que doit faire 
le Barça. Recruter des joueurs 
qui font des différences », a-t-il 
ajouté. De bien belles promesses 
en somme. Reste à voir si dans 
la pratique, ça sera aussi facile 
qu’il l’annonce...

C’est évidemment le 
dossier prioritaire 
du PSG avec celle 

de Neymar. La prolongation de 
Kylian Mbappé avec le club de 
la capitale parait possible, sous 
certaines conditions.
Les jours se suivent et ne 
ressemblent pas pour Kylian 
Mbappé, encensé par la planète 
football après son triplé face au 
FC Barcelone mardi dernier et 
descendu en flèche, à l’instar de 
ses coéquipiers, après la défaite 
à domicile contre Monaco 
dimanche soir. Qu’importe le 
manque de régularité actuel dans 

les prestations du numéro 7, le 
Paris Saint-Germain souhaite 
bien évidemment le prolonger. 
Comme dit ces derniers jours 
dans la presse, les discussions 
sont en cours entre les deux 
parties, les échanges se déroulent 
plutôt bien, mais un accord est 
encore loin.
Selon nos informations, Kylian 
Mbappé est d’accord, sur le 

principe, pour prolonger son 
contrat avec le PSG. C’est 
déjà un excellent point pour la 
direction parisienne, qui n’a 
pas à composer avec un joueur 
totalement fermé à cette idée. 
Mais l’attaquant français de 22 
ans a posé quelques conditions. 
Financièrement, il souhaite se 
rapprocher, voire égaler, de la 
rémunération de Neymar, qui 
émarge à 3,06 M brut mensuels. 
C’est ce qui était attendu par les 
dirigeants.

Mbappé veut avoir la 
mainmise sur son départ

Mais ce n’est pas forcément 

le point le plus compliqué qui 
devra être résolu. Kylian Mbappé 
voudra bien prolonger si on 
lui accorde le droit de partir au 
moment où il le souhaite. Dans 
l’idéal, il souhaiterait donc une 
clause lui offrant cette possibilité, 
en cas de sollicitations de certains 
clubs étrangers. On se doute 
desquels il s’agit... Sauf que les 
clauses de ce genre sont interdites 
en France et que celles sous seing 
privé ne garantissent pas grand-
chose au final.
Le joueur de 22 ans ne veut 
pas avoir l’impression d’être « 
coincé » au PSG pour encore 

plusieurs années, au cas où les 
offres seraient systématiquement 
repoussées. Cependant, Mbappé 
a aussi envie de marquer 
l’histoire dans le cadre d’un 
transfert pharaonique. Au regard 
de son talent, de son âge et de ses 
performances, il sait qu’il pourrait 
devenir le joueur le plus cher de 
l’histoire. Et cela ne lui déplairait 
pas. Pour qu’il y parvienne, il faut 
aussi que les années de contrat à 
racheter soient plus nombreuses 
qu’une seule. Tout est donc 
encore ouvert, et le PSG peut déjà 
au moins se satisfaire des retours 
plutôt positifs de la part du joueur.

Le bouillant Jorge 
Sampaoli, qui devrait bel 
et bien devenir le prochain 

entraîneur de l’OM, a de nouveau 
fait parler son tempérament de 
feu, au Brésil. Lors du dernier 
match de son équipe, il est 
entré sur le terrain pour insulter 
l’arbitre et a été expulsé.
Voilà plusieurs semaines que 
les portraits de Jorge Sampaoli 
fleurissent dans la presse 
française. Depuis que l’entraîneur 
argentin est entré dans l’orbite 
marseillaise, son profil a été 
décortiqué. Mais rien n’est plus 
parlant que les images. Oui, 

Sampaoli est un entraîneur au 
tempérament volcanique et il 
l’a encore prouvé lors de ce qui 
devait être son avant-dernier 
match sur le banc de touche de 
l’Atlético Mineiro.
Opposé à Recife pour l’avant-
dernière journée du championnat, 
le club entraîné par Sampaoli 
a concédé un penalty dans les 
dernières minutes de la rencontre, 
alors qu’il menait 2 buts à 1. 
Alors que le tireur s’apprête 
à tirer, Sampaoli, fou furieux, 
déboule sur le terrain pour s’en 
prendre verbalement à l’arbitre 
(il l’aurait traité de « p**tain 

de voleur »), qui l’expulse 
logiquement. L’entraîneur de 60 
ans est parti suivre la fin de la 
rencontre, finalement remportée 
par ses hommes dans le temps 
additionnel (3-2), accroché aux 
grilles de la tribune.
Annoncé vendredi à Marseille

Le match s’est terminé dans la 
confusion puisque des incidents 
ont eu lieu dans le tunnel menant 
aux vestiaires entre les staffs des 
deux équipes. Sampaoli n’y était 
pas mêlé. Mais son comportement 
quelques minutes plus tôt a de 
quoi mettre au parfum les arbitres 
de Ligue 1. Sampaoli s’est 

verbalement entendu avec l’OM 
hier, comme nous vous l’avons 
relayé, et pourrait débarquer sur 
la Canebière vendredi prochain, 
après le dernier match, prévu 

jeudi, avec l’Atlético Mineiro.
Un match que Sampaoli ne pourra 
pas vivre sur le banc de touche 
puisqu’il sera automatiquement 
suspendu après l’expulsion 
survenue cette nuit. Pourra-t-il 
être présent sur celui de l’Orange 
Vélodrome dimanche prochain 
pour l’Olympico ? Le timing 
paraît un peu court et au regard 
de son dernier pétage de plomb, 
on peut se dire que ce n’est pas 
forcément une mauvaise chose 
pour l’OM que de préserver la 
santé mentale de son probable 
futur entraîneur quelques jours de 
plus !
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Apple Watch : 

Le mode « Réserve » empêche le chargement sur certaines 
montres, Apple s’engage à les réparer gratuitement

Quand les boutons des toilettes 
deviennent holographiques

En Bref...

Lors de l’activation 
du mode « Réserve » 
sur les Apple Watch 

Séries 5 et Watch SE, certains 
utilisateurs font face à des 
problèmes de charge de leurs 
montres, a indiqué le support 
de la marque ce mercredi, 
relayé par Phonandroid. Ce 
mode permet d’économiser 
la batterie des Apple Watch 
en affichant uniquement 
l’heure.
Il s’active également de 

manière automatique lorsque 
la batterie passe en dessous 

des 10 %. Pour remédier 
à ce problème, la firme a 
d’ores et déjà déployé une 
mise à jour. Mais si le souci 
persiste, la marque a annoncé 
qu’elle s’engageait à réparer 
gratuitement les modèles 
défectueux.
Un test pour savoir si la 

montre est concernée par le 
souci
Pour savoir si leur montre 

en fait partie, les clients 
sont invités à effectuer une 
manipulation. Il suffit de 
placer l’Apple Watch sur 

son chargeur habituel puis 
d’attendre 30 minutes.
« Si votre Apple Watch ne se 

charge toujours pas, contactez 
l’assistance Apple pour 
organiser une réparation par 
envoi postal gratuite. Votre 
montre sera examinée avant 
la réparation afin de vérifier 
qu’elle peut bénéficier d’un 
service gratuit », a fait savoir 
Apple sur la page support 
de ces produits. Un nombre 
limité d’appareils serait 
concerné selon l’entreprise.

Grâce à un affichage 
basé sur une 
technologie de 

pictogrammes flottants, une 
entreprise est parvenue à 
dématérialiser le tableau 
de commande des toilettes 
japonaises. Cette innovation 
permet une manipulation 
sans contact, et son utilisation 
pourrait être étendue à tous 
les boutons et claviers dans 
l’espace public.
Les toilettes japonaises 

sont réputées pour être 
les plus avancées au 
monde. Ces concentrés 
de technologie proposent 
de nombreuses fonctions 
comme des jets d’eau et 
d’air pour éviter le papier 
toilette, un siège chauffant, 
l’ouverture automatique de 
l’abattant lorsque quelqu’un 
s’approche, et même un 
bruitage d’ambiance. 
Désormais, ils seront aussi 
équipés d’un tableau de 
commande holographique.
C’était le point faible de ces 

appareils, surtout en temps 
de pandémie. Toutes ces 
fonctions impliquent autant 
de boutons, qui peuvent être 
contaminés, surtout dans 
des toilettes publiques. Pour 
résoudre ce problème, les 
firmes Murakami Corporation 
et Parity Innovations se 
sont associées pour créer 

un affichage virtuel baptisé 
technologie de pictogrammes 
flottants, où les différents 
boutons semblent flotter en 
l’air au-dessus de l’appareil.
Des boutons sans contact
L’affichage est doté de 

capteurs infrarouges qui 
détectent lorsqu’un doigt 
traverse un des boutons 
virtuels et permet donc 
une utilisation entièrement 
sans contact. Ce genre 
de technologie pourrait 
également être utilisée en 
dehors des WC, remplaçant 
digicodes, boutons 
d’ascenseurs, claviers des 
distributeurs de billets 
ou encore les bornes à la 
réception des hôpitaux. 
Elle pourrait également être 

utilisée pour manipuler les 
appareils lorsqu’on a les 
mains sales, par exemple en 
cuisine.
Murakama indique déjà 

fournir des échantillons 
aux fabricants ainsi qu›aux 
hôpitaux, et compte lancer 
la production de masse en 
2022. Un autre point positif 
de ce genre d’affichage est 
que les boutons peuvent être 
adaptés à chaque utilisateur. 
Les panneaux de commande 
des toilettes pourraient enfin 
proposer une traduction à 
destination des étrangers qui 
restent bien souvent perdus 
devant toutes les options 
écrites uniquement en 
japonais.

Passer le téléphone en 
mode avion avant 
même les premiers 

tours de roue, c’est la consigne 
que donne systématiquement 
le personnel de bord depuis les 
débuts de la téléphonie mobile. 
Force est de constater qu’en 
pratique, ce n’est pas toujours 
vraiment appliqué par les 
passagers. Aujourd’hui, avec 
le déploiement de la 5G, cette 
consigne est « recommandée 
» aux compagnies aériennes 
par la Direction générale de 
l’aviation civile (DGAC). 
Dans son bulletin Info sécurité 
N° 2021-01, l’organisme 
incite les exploitants à 
rappeler aux passagers 
de couper leur connexion 
cellulaire au réseau 5G sur les 
mobiles compatibles en raison 
d’éventuelles interférences 
qu’ils pourraient causer sur 
les radioaltimètres des avions 
de ligne. Une information 
qui vient également d’être 
confirmée par un porte-parole 
de la DGAC à l’AFP.
Utilisé en complément d’un 

altimètre barométrique, cet 
appareil mesure la hauteur 
de l’avion par rapport au sol 
en fonctionnant comme un 

radar. Il est essentiellement 
exploité pour les vols sans 
visibilité et notamment à 
proximité du sol. L’autorité 
s’inquiète essentiellement des 
interférences qui pourraient 
avoir lieu lors de la phase 
finale d’un atterrissage, sous 
les 1.000 pieds (environ 300 
mètres) de hauteur. Outre 
une potentielle altération des 
données relevées, l’autre souci 
c’est que ce radioaltimètre 
est lié à un système d’alarme 
de proximité (TAWS) qui 
alerte l’équipage. Celui-ci 
pourrait alors se déclencher 
et perturber l’équipage au 
moment où sa charge de 
travail est importante.
Pour relever la trajectoire 

verticale, ce radioaltimètre 
émet des ondes sur une plage 
de fréquences allant de 4,2 
à 4,4 GHz. Un spectre qui 
est suffisamment proche de 
celui de la 5G pour pouvoir 
être éventuellement perturbé, 
même si celles-ci sont 
cantonnées dans la bande 
3,4 à 3,8 GHz. Il faut dire 
que ces antennes peuvent 
potentiellement émettre au-
delà de leur spectre de façon 
temporaire.
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L’oléocanthal, un 
composé retrouvé 
dans l’huile d’olive, 

pourrait protéger de la maladie 
d’Alzheimer en chassant des 
neurones les protéines bêta-
amyloïdes, qu’on suppose 
impliquées dans la démence. 
Faut-il se mettre dès maintenant 
au régime méditerranéen ? 
On connaissait les vertus du 
resvératrol, entrant dans la 
composition du vin rouge. 
Maintenant, il faudra sûrement 
faire avec l’oléocanthal, retrouvé 
dans l’huile d’olive. Une étude 
menée par des chercheurs 
américains de l’université de 
Louisiane à Monroe vient de 
révéler les effets protecteurs de 
la molécule sur les neurones : 
elle faciliterait l’expulsion des 
protéines bêta-amyloïdes, qu’on 
accuse d’être responsables 
de la maladie d’Alzheimer.
Le constat n’est en fait pas tout 
à fait nouveau. À l’origine, les 
scientifiques ont remarqué que 

la prévalence de cette démence 
était inférieure dans les pays 
du pourtour méditerranéen, 
amateurs d’huile d’olive. Un lien 
entre l’aliment et la maladie a 
très vite été établi. Les premières 
suggestions considéraient 
que les hautes teneurs en 
acides gras mono-insaturés 
pouvaient en être la cause.
Mais des travaux plus récents 
ont commencé à montrer que 

la clé résidait peut-être dans 
l’oléocanthal. Cependant, ces 
intuitions n’avaient pas été 
vérifiées. Ce qui vient désormais 
d’être fait dans la revue ACS 
Chemical Neuroscience.
L’oléocanthal, éliminateur 
de bêta-amyloïdes
L’expérience a été menée 
sur une souche de souris 
faisant office de modèles de 
la maladie d’Alzheimer. Les 

observations ont été menées à 
deux niveaux : in vitro avec des 
neurones issus de ces rongeurs, 
et in vivo en observant 
directement dans le cerveau.
Dans les deux cas, un traitement 
à base d’oléocanthal extrait 
d’huile d’olive extra vierge 
a permis la surexpression 
de deux protéines, la 
glycoprotéine P et le LRP-
1 (LDL lipoprotein receptor 
related protein-1). Toutes deux 
sont des transporteurs des bêta-
amyloïdes du neurone vers la 
circulation sanguine, au-delà de 
la barrière hémato-encéphalique.
Effectivement, à l’aide de 
bêta-amyloïdes marqués 
à l’iode radioactif, les 
chercheurs ont observé que 
la protéine caractéristique 
de la neurodégénérescence 
était davantage éliminée 
des cellules nerveuses après 
administration de l’oléocanthal.
L’huile d’olive, la solution 
contre la maladie d’Alzheimer ?

Les auteurs soulignent 
donc l’intérêt d’un régime 
méditerranéen en prévention 
de la maladie d’Alzheimer, 
puisqu’une alimentation 
à base d’huile d’olive 
diminuerait les risques de 
développer la démence.
Cependant, ceci n’est pour 
l’heure qu’une supposition. Les 
scientifiques n’ont pas mesuré 
l’effet de cette élimination 
sur le comportement des 
souris. Développent-elles les 
symptômes de la maladie plus 
tardivement que celles qui 
n’ont pas reçu d’oléocanthal 
? Ont-elles meilleure 
mémoire ? Apprennent-
elles plus rapidement ?
De nouvelles études s’avèrent 
donc nécessaires afin de 
conclure si la diminution de la 
concentration neuronale en bêta-
amyloïde suffit pour ralentir 
voire éradiquer la principale 
cause de démence dans le monde.

L’huile d’olive, le nouveau traitement contre
 la maladie d’Alzheimer ?

À force de s’arracher 
les cheveux et de 
les avaler, une 

jeune femme de 17 ans a 
développé un trichobézoard, 
une énorme boule de cheveux 
qui a fini par lui performer 
l’estomac. Une pathologie 
surnommée syndrome de 
Raiponce, dont on compte à 
peine une soixantaine de cas.
Le syndrome de Raiponce, 
du nom de la princesse de 
Disney aux très longs cheveux 
dorés, n’a rien d’un conte 
de fées. C’est plutôt un cas 
cauchemardesque de cette 
étrange maladie que relate la 
revue médicale BMJ du 8 février.
Une jeune fille de 17 ans se 
présente aux urgences du 
Queen’s Medical Centre de 
Nottingham après deux épisodes 
de syncope qui ont entraîné une 
chute avec des ecchymoses 
faciales et un hématome au 
cuir chevelu. Les médecins, 
qui visent d’abord à exclure 
une lésion intracrânienne, 
remarquent alors une curieuse 

masse au niveau de son abdomen. 
Lors d’un interrogatoire, 
la jeune fille confirme 
avoir souffert de douleurs 
abdominales intermittentes 
lors des cinq derniers mois, 
qui se sont aggravées durant 
les deux dernières semaines. 
Elle explique avoir perdu 
du poids, tout en niant un 
quelconque changement de 
régime ou une perte d’appétit.
Une boule de cheveux 
de 50 centimètres
Un scanner abdominal révèle 
alors une énorme boule de 
cheveux de 48 x 5 x 7 cm dans 
son estomac, qui a perforé 
la paroi intestinale sur deux 
centimètres. De multiples 
poches de pus et de fibrine 
(une protéine filamenteuse qui 
se forme lors de la coagulation 
sanguine de plaies) se sont 
formées entre l’estomac, très 
distendu, la rate, le diaphragme 
et le foie gauche. La masse de 
cheveux est tellement énorme 
qu’elle forme une sorte de « 
moulage » de l’estomac et du 

duodénum. Les médecins sont 
alors contraints de pratiquer 
une gastrotomie, puis de purger 
l’abdomen avec un abondant 
lavage à l’eau saline. La 
patiente est ensuite nourrie par 
jéjunostomie, qui consiste à 
poser une sonde d’alimentation 
directement à travers la peau 
et la paroi de l’estomac. Elle 
sortira finalement de l’hôpital 
sept jours après, avec un 
suivi médical durant 30 jours.
Trichobézoard : entre 0,4 % et 
1 % de personnes concernées
Cette masse de cheveux, 
appelée trichobézoard (ou 
trichobézoaire), n’a pas atterri 
dans l’estomac de la jeune fille 
par hasard. Celle-ci souffre 
en effet d’un syndrome de 
Raiponce, qui associe la 
trichotillomanie (le fait de 
s’arracher de façon compulsive 
les cheveux) à la trichophagie 
(qui consiste à avaler les 
cheveux). Les cheveux n’étant 
pas digestibles par les enzymes 
gastriques ni éliminés par le 
péristaltisme naturel du fait 

de leur nature « glissante », 
ils finissent par s’accumuler 
dans l’estomac pour former 
une boule qui peut prendre des 
proportions impressionnantes 
: on a parfois retiré des masses 
de cheveux allant jusqu’à 
trois kilogrammes, avec 
des ramifications s’étendant 
jusque dans l’intestin grêle.
Le saviez-vous ?
Syndrome de Raiponce : 
symptômes et complications
Les symptômes typiques de 
trichobézoard comprennent 
l’halitose (mauvaise haleine), 
les douleurs abdominales, les 
nausées, les vomissements, la 
perte d’appétit 

et 

de 

poids. Le trichobézoard peut 
donner lieu à des complications 
comme l’ulcère gastrique, 
l’occlusion voire la perforation 
intestinale, la diarrhée et une 
carence en vitamine B12 (due à 
la colonisation bactérienne des 
cheveux). En 2017, une jeune 
britannique de 16 ans est même 
décédée d’un syndrome de 
Raiponce après une péritonite 
qui a entraîné une défaillance de 
ses organes vitaux. Une fin bien 
moins heureuse que le dans le 
film de Disney, où Raiponce et 
son prince charmant se marièrent 
et vécurent heureux.

InsolIte :

une énorme masse de cheveux lui perfore l’estomac
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5 astuces pour avoir de beaux et longs cils

4 astuces beauté avec du vinaigre de cidre

Avant de vouloir tes-
ter tous les masca-
ras allongeant ou 

recourbant qui existent, il 
est essentiel d’avoir des cils 
fournis et en bonne santé. Un 
expert nous donne tous ses 
conseils pour bien entretenir 
ses cils au quotidien. Regard 
de biche assuré !

Comme les cheveux ou les 
sourcils, les cils ont aussi 
besoin d’attention ! Ce n’est 
pas parce qu’ils sont petits 
qu’il faut les négliger : on 
possède entre 90 et 150 cils 
sur la paupière du haut et 70 à 
90 cils sur celle du bas. Avoir 
des cils plus longs et plus 
forts requiert un minimum 
d’entretien et certains pro-
duits essentiels. Lorsqu’ils 
sont bien fournis, déployés 
et mis en valeur avec du ma-
quillage, l’effet sera d’autant 
plus bluffant. Voici tous les 
conseils de pro pour prendre 
soin de ses cils et sublimer 
son regard.

Appliquer de l’huile 

de ricin

Riche en acides gras (no-
tamment en oméga-6 et en 
oméga-9) et en vitamine E, 
l›huile de ricin est une valeur 
sûre pour soigner ses cils et 

stimuler leur pousse. «Tra-
ditionnellement, l’huile de 
ricin est utilisée depuis très 
longtemps pour entretenir 
ses cils. Elle a surtout un ef-
fet hydratant et nourrissant», 
confirme Alexis des Brosses, 
PDG de Talika, marque de 
cosmétiques française ex-
perte du regard. Pour l’appli-
quer, le plus simple est d’uti-
liser un coton-tige ou une 
petite brosse à sourcils et de 
balayer les cils dans le sens 
de la pousse. en faisant bien 
attention de ne pas en mettre 
dans l’œil. Afin d’écarter 
tout risque pour ses yeux, 
il est important de choisir 
une huile de ricin de qualité 
: celle-ci doit être issue de 
l’agriculture biologique et 
extraite d’une manière natu-
relle avec une pression à 
froid.

Miser sur des produits 
naturels

L›œil et le contour des yeux 
étant des zones particuliè-
rement sensibles et fragiles, 
mieux vaut se renseigner sur 
la composition des produits 
que l›on applique sur ses 
cils. «Privilégiez les extraits 
de plantes, notamment le 
ginseng, le marron d›Inde, 
l›arnica, le trèfle rouge… 

Ces actifs tonifiants et sti-
mulants renforcent la crois-
sance du cil et réduisent les 
micro-inflammations res-
ponsables du vieillissement 
cutané» recommande Alexis 
des Brosses. À l’inverse, 
notre expert nous décon-
seille d›utiliser des produits 
synthétiques dérivés de la 
prostaglandine : «Certes, ces 
substances chimiques sti-
mulent la pousse, mais ont 
aussi beaucoup d’effets se-
condaires. D’ailleurs, ils sont 
interdits dans beaucoup de 
pays en Europe. Ils causent 
notamment des inflamma-
tions, ils peuvent brunir la 
paupière ou changer la cou-
leur de l’iris...». À bon enten-
deur!

Protéger ses cils

Comme la peau, les cils se 
protègent la journée et se ré-
génèrent le soir. C›est pour-
quoi il est important d’appli-
quer un soin protecteur le 
matin avant son mascara : 
«Au quotidien, le mascara 
n’est pas très bon pour les 
cils. L›idéal est d’appliquer 
un primer avant son mascara. 
Il sert de support et permet de 
mieux faire tenir le maquil-
lage» conseille Alexis des 
Brosses.      On peut également 
miser sur un mascara 2-en-1 
qui sert à la fois de maquil-
lage et de soin. Par exemple, 
les formules à base de vita-
mines du groupe B (B6, B12) 
et d’acides aminés renforcent 
la résistance du cil.

Prendre soin de son 
contour des yeux

«Si vous voulez des beaux 
cils, il faut que tout l’éco-
système du cil soit en bonne 
santé. C’est comme pour 
faire pousser un arbre : il 
faut que la terre soit riche et 
saine» explique Alexis des 
Brosses. Le jour, un soin 
contour des yeux énergisant 
ou hydratant peut suffire. Le 
soir, un soin à la texture plus 
riche est idéal pour régénérer 
cette zone sensible et souvent 
déshydratée. «Par exemple, 
les peptides sont excellents 
pour améliorer la qualité de 
la peau. Cet actif cosmétique 
né de la biotechnologie a un 
effet anti-âge et nourrissant 
sur la paupière. L’espace de 
‹croissance› du cil devient 
plus qualitatif» ajoute-t-il.

Conclusion : il n’existe pas 
de produit miracle, mais si 
vous suivez au moins trois 
de ces conseils à la lettre, vos 
cils retrouveront vigueur au 
bout de quelques semaines. 
Pour info, le cycle de crois-
sance du cil est similaire à 
celui du cheveu : il se renou-
velle environ tous les 3 mois 
et pousse de 0,12 millimètres 
par jour. Patience et endu-
rance sont de mise !

1/ Il booste la brillance 
des cheveux et élimine les 

pellicules

Utilisé en eau de rinçage, 
le vinaigre de cidre est idéal 
pour donner de la brillance 
à une chevelure terne. Pour 
cela, il suffit de mélanger 
trois cuillères à soupe de 
vinaigre avec un litre d’eau 
fraîche (elle permet de refer-

mer les écailles du cheveu). 
Une fois le shampooing et le 
rinçage effectués, versez le 
tout sur vos cheveux. Au sé-
chage, ils seront plus doux et 
brillants. En plus, cet ingré-
dient permet aussi d’élimi-
ner petit à petit les pellicules 
grâce à ses propriétés anti-
bactériennes.

2/ Il agit sur les imperfec-

tions

Les peaux à problèmes vont 
l’adorer. Le vinaigre de cidre 
permet d’atténuer l’acné et 
de resserrer les pores, encore 
une fois grâce à ses vertus 
anti-bactériennes. Vous pou-
vez l’utiliser le soir après 
avoir nettoyé votre visage à 
des endroits ciblés comme la 
zone T (front, nez, menton), 
qui a tendance à être plus 
grasse.

3/ Il tonifie la peau

En plus de la purifier, le 
vinaigre de cidre de pomme 
apporte de l’éclat et peut être 
utilisé comme tonique pour 
donner un coup de boost au 
teint. Appliquez simplement 
la préparation (vinaigre de 
cidre et eau) avec un coton. 
Mais attention, il peut avoir 
un effet asséchant. C’est 
pourquoi il est conseillé pour 
les peaux grasses, mais pas 
pour les peaux matures et 
sèches.

4/ Il est bon pour les ongles

Le vinaigre de cidre s’utilise 
déjà en mélange dans un bain 
de pied, contre les mycoses 
des ongles. Mais ce n’est pas 
tout puisqu›il permet aussi 
de durcir les ongles ! Une 
fois par semaine, trempez 
vos mains dans un bol d’eau 
tiède et de vinaigre. Riche 
en minéraux, il va aider vos 
ongles à retrouver de la force. 
Vous allez essayer ?
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La Fondation Casbah 
a appelé dimanche à 
Alger à impliquer les 

associations de protection du 
patrimoine bâti de la Casbah 
d’Alger dans les différentes 
opérations de restauration 
envisagées par les pouvoirs 
publics pour la sauvegarde 
de ce site historique inscrit 
au patrimoine mondial de 
l’humanité de l’UNESCO en 
1992.
Lors d’une rencontre avec la 
presse nationale, à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
nationale de la Casbah 
(23 février), le chercheur 
Omar Hachi, a souligné la 
nécessaire implication des 
associations de protection du 
patrimoine, à l’instar de la 
Fondation Casbah dont il est 
membre, dans les opérations 
de restauration envisagées 
par les pouvoirs publics afin 
de coordonner les efforts de 
sauvegarde des éléments de 
ce patrimoine.
La Fondation Casbah, qui 
connaît tous les aspects du 

dossier de réhabilitation de 
ce site historique, inscrit 
au patrimoine mondial de 
l’humanité, peut constituer 
une «force de proposition» 
pour le ministère de la Culture 
et les pouvoirs publics en 
charge de cette réhabilitation, 
a estimé M. Hachi lors de la 
rencontre qui a été marquée 
par l’installation de Hamid 
Haddadj à la tête de la 
Fondation en remplacement 
d’Ali Mebtouche.
Le chercheur a rappelé les 
différentes initiatives menées 
par les pouvoirs publics 
en faveur de la Casbah 

d’Alger et la chronologie 
de son classement depuis la 
promulgation d’un décret 
exécutif en 1973, puis en 
1989, jusqu’à son inscription 
au patrimoine mondial de 
l’humanité de l’UNESCO en 
1992. Il a également évoqué 
l’arsenal juridique mis en 
place pour la protection du 
patrimoine historique et 
archéologique d’Alger, citant 
particulièrement le Plan 
permanent de sauvegarde 
et de mise en valeur de la 
Casbah d’Alger (2013).
La situation de la Casbah 
s’est aggravée et compliquée 

davantage après le 
lancement des opérations 
de réaménagement en 1985 
et le début des opérations 
de maintien non étudiées 
voire non conformes aux 
normes par les entreprises 
d’entrepreneuriat.
Cette succession 
d’événements a mené à la 
démolition des quartiers et 
de lots en entier, pour ne 
citer que les quartiers situés 
à «Zoudj Ayoune, Soustara, 
Souk El Djemâa», devenus 
des espaces vides toujours pas 
aménagés malgré leur valeur 
historique.
M. Hachi a pointé du 
doigt, dans ce sens, le 
chevauchement des modes 
de gestion dans les opérations 
d’aménagement au niveau des 
différents sites historiques et 
vieilles bâtisses à la Casbah, 
menées par des entreprises 
sous tutelle du ministère de 
la Culture et les services de 
wilaya d’Alger.
«Le plan des secteurs préservés 
visant le réaménagement 

du centre historique de la 
ville, entrave les opérations 
d’intervention dans le tissu 
urbain de la Casbah», a-t-il 
souligné.
Pour sa part, M. Abdelkrim 
Ziani, membre de «Fondation 
Casbah» a passé en revue 
le passé séculaire de cette 
ville, considérée comme un 
espace urbain vivant témoin 
de l’histoire mémorielle 
collective algérienne et du 
génie civil local, mettant en 
avant les efforts déployés par 
les membres de la Fondation 
en vue de «protéger la ville 
séculaire et réhabiliter ce 
centre historique».
A l’occasion de cette 
manifestation coïncidant 
avec la Journée nationale de 
la Casbah, un musée a ouvert 
ses portes pour permettre aux 
visiteurs de s’informer, via 
des photographies, sur les 
martyrs parmi les enfants de 
la Casbah qui sont tombés 
au champ d’honneur pour 
recouvrer l’indépendance.

La deuxième édition de 
l’exposition collective 
de toiles, «La 

Serbie vue par des artistes 
algériens», évoquant l’amitié 
algéro-serbe à travers la mise 
en valeur des patrimoines 
culturels des deux pays, a été 
inaugurée, dimanche à Alger.
Visible jusqu’au 4 mars à la 
galerie «Baya» du Palais de 
la culture Moufdi-Zakaria, 
l’exposition, célébrant 
l’amitié entre les deux pays 
et la fête nationale serbe (15 

février), a été conjointement 
ouverte par la ministre de la 
Culture et des Arts, Malika 
Bendouda et l’ambassadeur 
de la République de Serbie 
Aleksandar Jankovic.
Donnant libre court à leurs 
créativités, une quinzaine de 
plasticiens, ont réalisé une 
cinquantaine de toiles conçues 
dans différents courants 
artistiques et un mélange de 
couleurs vives aux formes 
poétiques, figuratives ou 
abstraites.

Les symboles des deux 
pays, la beauté de leurs 
paysages à l’âme balkanique 
et méditerranéenne, la 
richesse de leurs histoires 
et la profondeur de leurs 
traditions, sont autant de 
thèmes développés dans 
des toiles peintes à l’huile 
ou à l’acrylique dans des 
techniques mixtes.
A travers de belles poésies 
muettes ces artistes ont établi 
des passerelles d’amitié entre 
les deux pays à l’instar de 
Yacine Kezas, Assia Gas, 

Nadjima Laib, Djamila 
Ababsia, Rachida Bakhti, 
Ahmed Mechedal, Hadia 
Hadjeres, ou encore Said 
Rahmani.
Ainsi, dans un élan créatif 
prolifique, Yacine Kezas a 
embelli l’espace avec, «La 
femme poupée»,»L’Homme 
et le Pouvoir»,»L’attente 
d’une mère» et «Les 
jumeaux», alors que Assia 
Gas , autodidacte talentueuse 
au pinceau joyeux et pointu, a 
rendu, «Leriem», «Le Canyon 
de l’Uvac» et «La forteresse 

de Smederevo» (symbole 
historique en Serbie).
En présence de représentants 
de différentes missions 
diplomatiques accréditées à 
Alger invités à ce vernissage, 
la ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda , à 
rappelé la qualité des relations 
«hautement amicales» entre 
l’Algérie et la Serbie, mettant 
l’accent sur le rôle de l’art, 
«facteur de consolidation des 
liens culturels» entre les deux 
pays.
Malika Bendouda a annoncé 
le lancement, à la fin de 
la semaine en cours, de 
«Lawhati», un nouvel 
espace virtuel dédié aux arts 
plastiques.
De son côté, l’Ambassadeur 
de la République Serbe 
Aleksandar Jankovic, a 
évoqué les liens amicaux et 
historiques entre la l’Algérie 
et la Serbie, en rappelant le 
parcours du photographe-
caméraman serbe de la 
Révolution algérienne, Stevan 
Labudovic (1926-2017).

Impliquer les associations dans la sauvegarde 
de la Casbah d’Alger

«La Serbie vue par des artistes algériens», 
une exposition de toiles inaugurée à Alger
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L’initiative «Tifli 
Yakraa « (Mon 
enfant lit) a lancé, 

dimanche à Blida, un concours 
national d’écriture destiné 
aux enfants, a-t-on appris 
auprès de l’initiateur de cette 
compétition, Adel Zerrouk 
Zeraimi.
Ce concours national ayant 
pour thème «histoire et contes 
de Beit El Maqdis (mosquée 
El Quds)» est destiné aux 
enfants âgés entre 8 et 14 ans, 
de l’ensemble des wilayas du 
pays », a indiqué à l’APS, M. 
Zeraimi.
Les essais des enfants doivent 
être écrits exclusivement en 
langue arabe et comporter au 
moins 350 mots, sans dépasser 

les 700 mots, a-t-il ajouté.
Le délai de dépôt des sujets 
des candidats est fixé entre le 1 
et le 20 mars, selon la fiche de 
ce concours, dont les lauréats 
seront annoncés le 16 avril, 
coïncidant avec la Journée 
nationale du Savoir.
Le jury de ce concours qui 
vise à inciter et encourager 
les nouvelles générations 
à l’écriture, est composé 
d’une pléiade d’enseignants 
et spécialistes de différentes 
wilayas.
Toujours selon M. Adel 
Zerrouk Zeraimi, les six 
premiers lauréats de ce 
concours seront récompensés 
avec des prix symboliques, 
avec en prime l’édition, 

par une maison d’édition 
nationale, des trente meilleurs 
sujets dans un livret.

A noter que l’initiative «Tifli 
Yakraa « a été fondée en 
2016. Elle a obtenu le prix 

des pionniers de la lecture 
de la Bibliothèque centrale 
en 2018 et a été, également, 
honorée par un diplôme de 
reconnaissance du ministère de 
la Culture et des Arts, durant la 
Rencontre nationale des clubs 
et promoteurs de la lecture, 
organisée dernièrement.
Cette initiative vise «l’ancrage 
de la culture de la lecture et de 
l’écriture à travers des ateliers 
interactifs, et la mise en place 
de clubs de lecture pour 
enfants, à travers les wilayas 
du pays, en vue d’atteindre 
le standard de lecture pour 
l’enfant algérien âgé de 3 à 16 
ans», a indiqué M. Zeraimi.

Dans un essai 
consacré à Fellini, 
l’un de ses maîtres, 

Martin Scorsese a cherché 
à expliquer la manière dont 
l’usage des algorithmes par 
les plateformes avait un effet 
dévastateur sur le septième 
art. Pour le réalisateur, le 
problème se pose simplement.
« Si votre prochain 
visionnage est “suggéré” par 
des algorithmes sur la base de 
ce que vous avez déjà vu, et 
que les suggestions sont elles-
mêmes uniquement fondées 
sur la notion de sujet ou de 

genre, alors qu’est-ce que 
cela fait pour l’art du cinéma 
? », a-t-il questionné au cours 
de cette réflexion publiée par 
Harper’s Magazine. En outre, 
pour le père de Taxi Driver et 
des Affranchis, ce processus 
délétère a été rendu possible 
par le glissement sémantique 
d’un terme devenu roi sous 
l’ère numérique : celui de 
contenu.
Un combat perdu d’avance
« Il n’y a pas plus de 15 ans 
de ça, le terme “contenu” 
était utilisé quand les gens 
parlaient de cinéma de façon 

sérieuse, et il était utilisé en 
contraste et en opposition 
avec celui de “forme”. Et 
puis, graduellement, il a 
de plus en plus été utilisé 
par des gens qui ont pris le 
contrôle des médias qui, pour 
la plupart, ignoraient tout de 
l’histoire de cette forme d’art 
ou bien ne s’y intéressaient 
même pas assez pour penser 
qu’ils devraient la connaître 
», a ajouté le réalisateur de 
The Irishman.
En somme, le constat de 
Martin Scorsese est sans 
appel : l’industrie du cinéma, 
désormais devenue « 
l’industrie du divertissement 
visuel de masse », perd toute 
force critique en cessant 
d’interroger la culture 
qui lui donne vie. Et si le 
vétéran du 7e art semble bien 
conscient de marcher contre 
le sens du vent, la résistance 
demeure selon lui possible 
en préservant, valorisant 
et opposant ce qu’a été le 
cinéma face à ce qu’il n’est 
plus.

Blida : 

lancement d’un concours national 
d’écriture pour enfants

Martin Scorsese s’inquiète de 
l’influence des algorithmes sur

 le cinéma

Citations...
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Grille de mots fléchés N° 2940   

 Solution de la grille précédente
1.c.a.i.a.l.p
2.caid.rongeurs
3.smoking.alea
4.etau.step.tau
5.rmc.crut

6.no.i.axe
7.cr.hm.u
8.aso.ors
9.abc.h.l.idee
10.enroba.adret

11.gai.lumieres

12.el.nitrer.nno

13.ex.lee.emeus
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2940
Comment

jouer ?

solution      2939

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- fidelite

- aliteras

- nina - mit

- feale - lo

- ans - palu

- rn - airer

- oeuvee - b

- n - neroli

- nain - li

- arrimees

- de - ru - du

- eco - erse

Verticalement:

- fanfaronnade

- ilienne - arec

- dinas - unir - o

- etal - avenir

- le - epier - mue

- irm - areole - r

- taille - lieds

- estourbi - sue

 grille de mots croisés
n°2940

La foudre est 5 fois 
plus chaude que la 
surface du soleil !
 
La foudre peut at-
teindre des tempé-
ratures d’environ 
30000°C, tandis que 
la surface du soleil 
ne peut atteindre 
qu’environ 5700°C. 
Ce qui fait que la 
foudre est 5 fois plus 
chaude que la sur-
face du soleil. En 
effet, la foudre n’est 
pas plus chaude que 
le soleil lui-même 
mais juste sa surface 
qui constitue la partie 
la moins chaude de 
notre étoile puisque 
lorsqu’on pénètre 
profondément dans 
son cœur, la tempé-
rature du soleil at-
teint 15 millions de 
degrés Celsius grâce 
aux réactions ther-
monucléaires exo-
thermiques (fusion 
nucléaire).
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Pékin Express : sur les pistes de la 
terre rouge

08h30 Kid Lucky 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Sur les pistes de l’amour 

15h55 Incroyables transformations 

16h30 Les reines du shopping 

17h25 Les reines du shopping 

18h35 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h10 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Pékin Express : sur les pistes de la 

terre rouge 

23h15 Pékin express : Itinéraire bis 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 Consomag 
09h20 L’école des bébés animaux 
09h55 Mission Galápagos 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Les superpouvoirs du chat 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Des trains pas comme les autres 
15h04 Imprévus 
15h05 La moutarde nous monte au nez 
16h00 J’irai dormir chez vous 
16h55 C Jamy 
17h25 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h45 Parlons passion 
20h50 Enquête de santé 
22h30 La p’tite librairie 
22h35 C ce soir, le débat 
23h35 C dans l’air 

11h42 La boîte à questions 

11h51 L’info du vrai, le docu news 

12h23 L’info du vrai, le mag 

12h55 The Tonight Show Starring Jimmy 

Fallon 

13h37 Your Honor 

14h30 Your Honor 

15h26 Le cercle séries 

16h09 Plateaux Canal+ première 

16h11 The Nest 

17h59 L’info du vrai, le mag 

18h35 L’info du vrai 

20h13 L’info du vrai, le mag 

20h44 Broute 

20h51 La boîte à questions 

20h54 Groland le zapoï 

21h05 Plateaux cinéma coup de coeur 

21h07 Judy 

canal +

Nous paysans

tf1 france 2

france 3

11h58 Les 12 coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Le journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Un coup de foudre en garde parta-

gée 

15h45 Un amour qui a du chien 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Le Journal 

20h40 My Million 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 S.W.A.T. 

21h55 S.W.A.T. 

22h50 S.W.A.T. 

23h35 S.W.A.T. 

15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h34 Audiotel affaire conclue 
16h35 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h24 Audiotel affaire conclue 
17h25 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h40 N’oubliez pas les paroles 
19h20 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h39 Laisse entrer la nature 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h44 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Nous paysans 
22h40 Débat 
23h35 L’installation 

15h10 Un cas pour deux 
15h15 Un cas pour deux 
16h10 Salto 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Agissons avec Jamy 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
19h59 Salto 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h50 Tout le sport 
21h00 Météo 
21h05 Crimes parfaits 
22h00 Crimes parfaits 
22h55 Crimes parfaits 
23h40 Crimes parfaits 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Pour cette quatorzième saison, huit binômes se lancent 

dans une course à pied et en auto-stop pour décrocher 
100 000 euros lors de la grande finale à Dubaï. Lors 

de cette première étape, les duos découvrent l’Ouganda, 
pays surnommé la perle de l’Afrique. A peine débarqués de l’avi-
on, les concurrents sont immédiatement mis dans le bain. Et c’est en 
courant, valises à la main, qu’ils aperçoivent les paysages de cette belle 
région des grands lacs le long de la vallée du rift. Un nouveau panneau 
fait son apparition : le «voiture bonus». Il offre un avantage stratégique 
important sur des pistes quasi désertes.

À travers leurs témoignages, de nombreuses images 
d’archives et la voix de Guillaume Canet, l’histoire 
d’une incroyable épopée, celle des paysans fran-

çais qui, en à peine un siècle, ont vu leur monde être 
profondément bouleversé. Alors qu’ils constituaient autre-
fois la grande majorité du pays, ils ne sont plus aujourd’hui qu’une 
infime minorité mais se retrouvent confrontés à un défi phénoménal : 
comment continuer à nourrir la France ? C’est l’histoire de l’agriculture 
au travers de son évolution, ses révolutions, sa grandeur, ses misères 
et ses combats.

Le SWAT et la police de Los Angeles mènent 
une action conjointe pour rassembler des 
preuves sur les chefs des gangs les plus dan-

gereux de la ville, rassemblés dans un hôtel pour 
une réunion. Mais l’opération tourne mal et l’équipe doit 
maintenant protéger les civils de l’établissement. Terry, frère 
de Luca et reporter indépendant, parvient à franchir le cor-
don de sécurité afin de filmer les événements, se mettant 
ainsi en danger et compliquant la tâche des forces de l’ordre.
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Le grand retour d’Eddie 
Murphy. Trente ans 
avant Black Panther, 

Eddie Murphy prouvait dans 
les années 1980 que les films 
menés par des acteurs princi-
paux noirs pouvaient trouver 
le succès au box-office inter-
national. C’est notamment le 
cas de la comédie devenue 
culte Un Prince à New York.
Après le milliard de dollars 
généré par Marvel et son su-
perhéros africain, Eddie Mur-
phy revient à son tour avec la 
suite des aventures de son 
prince africain pourri gâté, 
dans Un Prince à New York 
2 qui sortira sur la plateforme 
Amazon Prime le 5 mars.

De nombreux films sur 
le mouvement des droits 

civiques
Selon l’acteur, le succès 
mondial de ces deux fran-
chises à la distribution majo-
ritairement noire, n’a rien 
à voir avec un quelconque 
intérêt croissant pour les pro-
blématiques politiques et his-
toriques de race, à l’instar de 
mouvements contemporains 
comme « Black Lives Matter 
». La plupart des films amé-
ricains « mettent en lumière 
une certaine injustice sociale, 
ou des troubles civils (…), 
à travers le monde, ils s’en 
foutent complètement de ça 
», estime Eddie Murphy.

Pour la star de comédies 
comme Le Flic de Beverly 
Hills, ou Le Professeur Fol-
dingue, le succès de ses films 
réside avant tout dans un bon 

vieux récit, à la portée uni-
verselle. « Un prince à New 
York 2, n’a rien à voir avec 
ça – c’est un film simple-
ment à propos de la famille, 

de l’amour, de faire ce qui est 
juste, et de la tradition », a-t-
il souligné.
Les remarques de l’acteur 
interviennent au moment où 
Hollywood présente un flo-
rilège de films prestigieux 
sur le mouvement des droits 
civiques à l’instar de Judas 
and the Black Messiah ou 
de One Night in Miami, qui 
comptent parmi les favoris 
des bookmakers aux Oscars.
Il sera difficile cependant 
de comparer l’engouement 
populaire pour l’ensemble de 
ces films, la plupart des ciné-
mas à travers le monde de-
meurant porte close en raison 
de la pandémie de Covid-19.

« Un Prince à New York 2 » : 

Eddie Murphy de retour sur Amazon Prime

Nom & Prénom:....................................................................... 

Facebook/instagram:...................................................

N° de tel:.............................................

Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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Le Hirak marque son 2ème anniversaire

Algérie-FrAnce :
 Emmanuel Macron salue 

l’amnistie des détenus du Hirak

Des experts recommandent la 
révision de l’accord d’association 

Algérie-UE afin de corriger le 
«déséquilibre» commercial

Le Hirak a marqué hier  
lundi son deuxième 
anniversaire à 

travers l’organisation  de 
manifestations populaires 
dans différentes régions 
du pays où des citoyens 
par milliers ont marché, 
en dépit de la pandémie du 
coronavirus et des gestes 
barrières, pour rappeler cet 
événement qui a mis fin à une 
dérive autoritaire de l’ancien 
régime.
Oran, Sidi Belabbès, Mascara, 
Sétif, Annaba... ont marché 
pour célébrer «la journée  de 
cohésion et de fraternité entre 
le peuple et l’Armée», selon 
les correspondants de la radio 
nationale qui ont décrit «une 
foule pacifique et joyeuse».
En Kabylie, les citoyens ont 
pris d’assaut les rues de Tizi-
Ouzou, Bouira, Béjaia pour 
battre le pavé et rappeler 
que les mots d’ordre de «la 
Révolution du sourire» sont 
toujours d’actualité.
«Djazair Hora, démocratia», 
«Dawla Madania,  laissa 
Askaria», «vous dégagerez 
tous» ont encore scandé 

aujourd’hui les marcheurs 
tout en brandissant, sous une 
pluie battante des drapeaux 
amazigh, à côté de l’emblème 
vert blanc rouge «pour 
marquer l’unité et la cohésion 
nationale».
A Alger, qui polarise l’intérêt 
des médias, un dispositif 

sécuritaire est déployé 
depuis dimanche soir avec 
des barrages de gendarmes 
pour bloquer les accès à la 
capitale. Ce qui n’est pas sans  
désagréments pour beaucoup 
de travailleurs qui n’ont pas 
pu rejoindre ce matin leur 
lieu de travail.

«Je me suis levée ce matin à 
6 heures pour arriver à mon 
boulot à Bab Ezzouar, il est 
dix heures 45, j’ai à peine fait 
cinq kilomètres de chez moi 
à partir de Bordj El Bahri, 
je suis bloquée à cause du 
barrage de gendarmerie de 
Hamiz», enrage Yasmine sur 

sa page Facebook, expliquant 
qu’elle «ne peut ni avancer ni 
faire marche arrière».
Alger, épicentre de la 
protestation est au rendez-
vous de la célébration. Un 
dispositif policier imposant 
est déployé le long de la 
mythique avenue Didouche 
Mourad  et les ruelles 
adjacentes  que les marcheurs 
arpentent pour converger vers 
la Grande Poste..
Vers onze heures, les premiers 
groupes de marcheurs, jusque-
là en attente au pieds des 
immeubles  ont commencé à 
se regrouper pour former les 
premières processions vers les 
marches de la Grande poste, 
sous les regards vigilants 
des policiers, visiblement 
instruits pour laisser faire.
«Nous sommes de rétour, le 
Hirak est toujours vivant»’, 
scandent un groupe de jeunes 
manifestants qui marquent 
le pas à la place Audin avant 
de reprendre la marche 
derrière une large banderole 
« Yetnahaw Gaâ».

Le président français, 
Emmanuel Macron, s’est 
félicité de l’amnistie des 

détenus du hirak décidée par 
le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion du second anniversaire 
du soulèvement populaire du Hirak, 
lors d’un entretien téléphonique 
entre les deux hommes, a indiqué 
l’Élysée dimanche.
Lors d’un entretien téléphonique 
samedi 20 février, le président 
français, Emmanuel Macron, a 
«salué l’amnistie» des détenus 
décidée par le président algérien, 
Abdelmadjid Tebboune, ainsi 
que les autres mesures prises par 
le gouvernement à l’occasion 
du second anniversaire du 
soulèvement populaire du Hirak, 
a fait savoir l’Élysée, dimanche 21 
février.
«Le Président de la République 
lui a fait part de son soutien à 
la mise œuvre des réformes en 

cours», indique cette source par 
communiqué.
«Renforcer les échanges et la 
coopération entre la France et 
l’Algérie»
«Les deux chefs d’État sont 
convenus de renforcer les échanges 
et la coopération entre la France et 
l’Algérie», rapporte la présidence 
française.
«Ils ont, en outre, échangé sur les 
suites à donner au rapport sur la 
mémoire de la colonisation et de 
la guerre d’Algérie que Benjamin 
Stora a remis au Président de la 
République, le 20 janvier dernier», 
écrit l’Élysée.

Des experts ont 
recommandé, 
dimanche, à 

la révision de l’accord 
d’association Algérie-
UE  afin de corriger le 
«déséquilibre» économique 
et commercial entre les deux 
parties.
La recommandation en 
question a été soulignée 
dimanche à Alger à 
l’occasion d’une journée 
d’étude consacrée à 
l’évaluation de cet accord, 
tout en mettant l’accent sur 
la nécessité de diversifier 
l’économie nationale.
«Il faut procéder à la 
révision de cet accord et 
nous mettre à table pour 
le renégocier», a suggéré 
le professeur Berchiche 
Abdelhamid lors de la 
première journée d’étude 
sur l’accord d’association 
Algérie-UE organisée par 
l’Institut national d’étude de 

stratégie globale (INESG) 
sous le thème «état des lieux 
et perspectives», soulignant 
que «le point négatif (de 
l’Accord) concerne le volet 
commercial et économique».
«La balance commerciale est 
très défavorable à l’Algérie. 
L’accord d’association 
Algérie-UE n’a généré 
ni l’investissement direct 
étranger qui est pratiquement 
nul ni de postes d’emploi et 
de croissance économique», 
a-t-il déploré lors de cette 
rencontre de deux jours.
L’ancien professeur à 
l’Ecole Supérieur de banque, 
a, par ailleurs fait savoir que 
«l’Union européenne a elle 

même reconnu cet état de 
fait et a procédé à des efforts 
pour redresser un peu la 
barre».
Il a néanmoins, relevé des 
«avantages» au niveau des 
secteurs de la justice et de 
l’enseignement supérieur.
Pour sa part, le professeur 
à l’Ecole supérieure 
de Commerce d’Alger, 
Derghoum Mahfoud, a mis 
l’accent sur le «déséquilibre 
flagrant dans les échanges 
commerciaux entre l’UE et 
l’Algérie», notant qu’il y 
a moins d’investissements 
direct étrangers (IDE) et peu 
d’exportations de l’Algérie 
vers l’UE».
Déplorant notamment 
la prépondérance des 
matières premières dans les 
exportations algériennes 
vers l’UE, il juge, de ce 
fait, nécessaire de revoir 
l’accord d’association ou de 
le réajuster.


